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Sofiane Djilali : 
« La nouvelle assemblée est légale, mais sans légitimité 

populaire »

C’est un Soufiane 
Djilali encore groggy, 
un semaine après 

les élection législatives, qui 
s’est présenté samedi devant le 
journalistes pour commenter 
cette consultation électorale qui 
n’a pas souri à son parti, avec 
un unique siège, qui plus est à El 
Oued, où, comble de paradoxe,  il 
ne compte pas de militants.
Malgré ce résultats dérisoire, 
qui lui a d’ailleurs valu d’être 
copieusement moqué sur les 
réseaux sociaux, le président 

de Jil Djadid persite et signe 
en défendant le principe de 
la participation de son parti à 
l’élection même s’il juge «les 
résultats injustes» à l’égard de sa 
formation.
Soufiane Djlali confesse 
volontiers que son parti «a 
échoué à convaincre les algériens 
de se rendre massivement aux 
bureaux de vote pour renouveler 
les institutions «, ajoutant que 
«notre but était de trouver 
d’abord une solution à la crise 
politique institutionnelle et non  

de chercher  des sièges» 
L’orateur, qui a du mal à cacher 
son amertume, pointe dans son 
propos «une alliance objective 
entre les partis qui ont appelé 
au boycott et des personnes à 
l’intérieur du système qui ont 

favorisé la victoire des partis de 
l’establishment» 
Tout en expliquant que son parti 
«n’a pas soutenu le programme 
du président de la République , 
mais une feuille de route pour 
une sortie de crise» Sofien Djilal 
écarte  totalement toute possibilité 
d’intégrer le futur exécutif  qi sera 
issue d’une majorité légale, mais 
ans légitimité populaire»
Enfin Soufiane Djilali ne retient 
pas ses coups contre l’ANIE de 
Mohamed Charfi, lui reprochant 
un manque de maitrise et de 

savoir-faire dans la gestion  de 
l’opération électorale, allant 
même jusquè à soutenir que 
certains de ses membres au 
niveau local ont roulé pour des 
candidats du système.
Mais malgré la claque électorale, 
le chef de Jil Djadid tente de 
prendre de la hauteur par rapport 
à l’événement il lance un appel  
la classe politique  a «avoir une 
réflexion rationnelle et objective 
et prendre conscience du fait que 
l’intérêt de l’Algérie est supérieur 
à des postes virtuelles»      

Adopter une vision inclusive 
et participative pour faire sortir 

le pays de ses crises

Baadji :
«Le peuple algérien 

a barré la route à 
ceux qui voulaient 

faire échouer 
les élections»

Le président du Mouvement 
El Bina El Watani, 
Abdelkader Bengrina a 

appelé à Alger, à l’adoption d’une 
«vision nationale inclusive» 
reposant sur une approche 
participative permettant au pays 
sortir de ses crises.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse animée au 
siège de son parti, M Bengrina a 
affirmé que sa formation tendait 
sa main à tout un chacun pour 
constituer «un commandos 
politique» dont la mission est de 
faire sortir le pays de ses crises 
multiples.
«Pour ce faire, il faut adopter 
une vision nationale inclusive 
reposant sur une approche 
participative loin des calculs 

restreints sous l’égide du 
président de la République en 
concertation avec les institutions 
de la République», a-t-il 
poursuivi.          
Affichant la détermination de 
son Mouvement à «parachever 
les réformes politiques 
concrétisant ainsi la transition 
démocratique escomptée par le 
Hirak populaire», M. Bengrina a 
indiqué que «la prochaine étape 
sera celle du recouvrement de la 
légitimité des assemblées élues 
locales qui sont plus proches aux 
citoyen»
Dans ce cadre, M. Bengrina s’est 
engagé à ce que son mouvement 
œuvrera avec les différents 
partenaires politiques pour que 
le prochain Parlement «aura 

un rôle pivot dans le contrôle 
des actions du Gouvernement, 
le développement du système 
législatif et la promotion de la 
diplomatie parlementaire».
Concernant les résultats des 
législatives du 12 juin, M. 
Bengrina a déclaré «nous avons 
réussi en dépit de quelques 
dépassements commis à notre 
encontre», se félicitant du 
«consensus politique» pour faire 
réussir les élections.
Le Gouvernement doit faire face 
aux crises d’ordre économique et 
sociale, a-t-il insisté.
S’agissant des lacunes et 
dépassements enregistrés par 
sa formation, M. Bengrina a 
appelé le président de l’ANIE 
à «diligenter une enquête sur la 
fraude électorale».
Il a appelé également à revoir 
certaines délégations locales de 
l’ANIE, assurer des équipements 
de vote électronique par 
l’empreinte et la révision du code 
électorale en vue de consacrer 
l’égalité des chances et protéger 
les élections.
Les portes du Mouvement sont 
ouvertes à tous les élites, les 
cadres et les jeunes pour opérer 
le changement, a rappelé M. 
Bengrina, regrettant «la faible 
représentation de la femme» au 
sein de la nouvelle chambre basse 
du Parlement.

Le Secrétaire général du 
parti du Front de libération 
nationale (FLN), Abou 

Fadhl Baadji a affirmé, mercredi, 
que le peuple algérien «a prouvé 
sa grande maturité et a barré la 
route à ceux qui voulaient faire 
échouer les élections législatives 
du 12 juin».
«Le peuple algérien a prouvé 
sa grande maturité et a barré la 
route à ceux qui voulaient faire 
échouer les législatives qui se 
sont déroulées à point nommé et 
dans des conditions normales», 
a déclaré M. Baadji lors d’une 
conférence de presse organisée 
au lendemain de l’annonce 
des résultats préliminaires des 
législatives du 12 juin dernier.
Sur la victoire de son parti 
dans ces législatives, le SG du 
FLN a relevé que «sur un plan 
personnel il croyait à la victoire 
et que le Front qui conservera 
sa place pionnière et demeurera 
la première force», soulignant 
que «le parti est renouvelé 
aujourd’hui et ne s’est pas 
dissipé, le remède réside dans le 

changement du discours politique 
et des responsables et dans 
l’atelier des réformes introduites 
sur tous les niveaux».
Sur une éventuelle alliance du 
FLN avec d’autres partis au sein 
du prochain Parlement, M. Baadji 
a estimé que cette question «est 
prématurée», affirmant que 
les députés du parti seront «au 
service du peuple pour défendre 
ses droits».
Selon les résultats préliminaires 
présentés par l’ANIE, le FLN 
a remporté 105 sièges dans la 
nouvelle composante de l’APN.
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Baccalauréat : 
Début des épreuves pour les 731.000 candidats

Etudiants et personnes à faible revenu : 
La dispense des frais de confinement maintenue

C’est aujourd’hui le 
grand jour pour les 
731.000 candidats 

au baccalauréat qui entameront 
demain les épreuves à travers 
2.528 centres répartis sur 
tout le territoire national, 
dans des conditions sanitaires 
«exceptionnelles» du fait de la 
propagation de Covid-19.
Selon la fiche technique de 
l’Office national des examens et 
concours (ONEC), le nombre des 
candidats à passer cet examen 
prévu du 20 au 24 juin courant, 
est de 731.723 dont 459.545 
candidats scolarisés (180.833 
garçons et 278.712 filles) et 
272.178 candidats libres (140.099 
garçons et 132.079 filles).
Aussi, 5.084 détenus se 
présenteront aux épreuves 
du baccalauréat, soit une 
hausse de 59% par rapport à la 
précédente session (2020). Il 
s’agit de 4.977 détenus et de 
107 détenues répartis à travers 
47 établissements pénitentiaires 

agréés par le ministère de 
l’Education nationale comme 
centres d’examen.
«Les copies seront compostées 
au niveau de 18 centres de 
regroupement et compostage 
avant de les répartir sur 87 centres 
de correction», précise la même 
source. Les centres de correction 
ouvriront leurs portes à partir 
du 1 juillet jusqu’au 19 juillet 
prochain, ajoute l’ONEC. Un 
seul centre national sera mobilisé 
pour l’annonce des résultats.
Le ministre de l’Education 
nationale, Mohamed Ouadjaout, 
avait appelé à imposer aux 
encadreurs des examens scolaires 
nationaux le respect des circulaires 
réglementaires et du protocole 
sanitaire préventif prévu dans 

les centres d’examen, donnant 
des instructions invitant tout un 
chacun à la vigilance pour réunir 
toutes les conditions nécessaires 
au bon déroulement des examens 
scolaires nationaux».
Ce protocole spécial a été adopté 
l’année passée après validation 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus.
Outre les dispositions sanitaires, 
le protocole insiste sur 
l’affectation d’encadreurs des 
deux sexes en vue de contrôler 
les candidats par le biais d’un 
détecteur de métaux, en plus des 
fouilles manuelles et du retrait 
de tous les moyens et dispositifs 
de communication électroniques 
ainsi que des documents non 
autorisés.
Le Commandement de la 
Gendarmerie nationale a mis en 
place un dispositif sécuritaire 
spécial à travers l’ensemble du 
territoire national pour sécuriser 
les périmètres de tous les 

établissements scolaires situés 
dans son territoire de compétence.
Des brigades de protection 
des mineurs seront également 
mobilisées à proximité 
des centres d’examen pour 
accompagner et sensibiliser les 
candidats dans cette conjoncture 
sanitaire exceptionnelle induite 
par la pandémie de Covid-19 qui 
exige l’application du protocole 
sanitaire mis en place par les 
pouvoirs publics.
Pour sa part, la Direction générale 
de la sûreté nationale (DGSN) a 
mobilisé près de 15.000 policiers 
pour la sécurisation des examens 
du baccalauréat.
Dans le cadre des mesures prises 
pour sécuriser les examens de fin 
de cycle, la DGSN a mobilisé 
14.946 policiers pour sécuriser 
les examens du baccalauréat, qui 
seront répartis sur 2.127 centres 
d’examens au niveau national, 86 
centres de correction, 82 centres 
de collecte et deux imprimeries.
La DGSN a invité, à cet égard, les 

usagers de la route et les parents 
d’élèves devant accompagner 
leurs enfants aux centres 
d’examens «à se conformer au 
code de la route, à respecter 
les règles de bonne conduite 
et à éviter le stationnement 
anarchique devant les centres 
d’examens».
La Protection civile a mis en 
place un dispositif de prévention 
et de sécurisation en prévision 
des examens scolaires de fin 
d’année 2020-2021.
Dans le cadre de ce dispositif, les 
services techniques de prévention 
de la Direction générale de la 
Protection civile ont effectué 
plusieurs visites au niveau de 
l’ensemble des établissements 
scolaires et centres d’examens 
réquisitionnés, pour veiller au 
respect des mesures de prévention 
et de sécurité liées à la pandémie 
du coronavirus (Covid-19).Pour 
rappel, le taux de réussite du 
BAC/session 2020 avait atteint 
55,30%.

«Contrairement aux rumeurs 
tendancieuses faisant 
état de la suppression de 

la dispense de paiement des frais de 
confinement décidée par le président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune, 
en faveur des étudiants et des personnes 
âgées à faible revenu, à l’occasion de leur 
retour aux pays, l’ambassade d’Algérie 
en France porte à la connaissance de ses 
concitoyens que cette mesure est toujours 
en vigueur», indique un communiqué de 
la structure diplomatique algérienne à 
Paris.
A ce titre et «sur instruction expresse 
du chef de l’Etat, des directives ont été 
données à l’ensemble de nos postes 

consulaires en France en vue d’assurer 
le traitement diligent des demandes y 
afférentes et l’obligation de communiquer 
aux intéressés une réponse (positive ou 
négative) dans un délai n’excédant pas 
les 24 heures», ajoute le communiqué de 
l’ambassade.
L’ambassade tient également à préciser 
que «la liste des personnes éligibles à 
la dispense des frais de confinement est 
adressée quotidiennement par ses services 
et les Postes consulaires en France à la 
direction d’Air Algérie», soulignant 
qu’»il reste évident que la dispense de 
paiement n’implique aucunement une 
réservation dont les démarches doivent 
être effectuées par les intéressés».

Bac : 
Près de 15000 policiers mobilisés 
pour la sécurisation des examens 

à travers le pays

Législatives :
Les résultats de 

l’examen de la 5ème  
seront disponibles 

samedi Près de 15.000 policiers 
ont été mobilisés par la 
Direction générale de la 

sûreté nationale (DGSN) pour 
la sécurisation des examens du 
baccalauréat (session juin 2021) 
qui débuteront ce dimanche, a 
indiqué  la Direction dans un 
communiqué.
Dans le cadre des mesures prises 
pour sécuriser les examens de fin 
de cycle, la DGSN a mobilisé 

14946 policiers pour sécuriser 
les examens du baccalauréat, qui 
seront répartis sur 2127 centres 
d’examens au niveau national, 86 
centres de correction, 82 centres 
de collecte et deux imprimeries».
La DGSN invite, à cet égard, les 
usagers de la route et les parents 
d’élèves devant accompagner 
leurs enfants aux centres 
d’examens «à se conformer au 
code de la route, à respecter 

les règles de bonne conduite 
et à éviter le stationnement 
anarchique devant les centres 
d’examens».

Les résultats de l’examen 
de la 5 année primaire 
seront disponibles demain 

samedi à partir de 16 heures, a 
annoncé vendredi le ministère de 
l’éducation nationale.
Les résultats seront mis en 
ligne sur la plate-forme de 
l’office national des examens 

et concours(ONEC) https://
cinq.onec.dz et   http://tharwa.
education.gov.dz 
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L’activation du Conseil national de la statistique, 
«une démarche nécessaire» pour des informations exactes

Un programme stratégique pour valoriser l’effort scientifique 
en matière d’innovation

L’activation du Conseil 
national de la statistique 
constitue «une 

démarche nécessaire» pour l’accès 
à des informations et des chiffres 
exacts permettant de prendre les 
décisions économiques et sociales 
adéquates, a estimé jeudi dans un 
communiqué, le ministère de la 
Numérisation et des Statistiques.
«La réactivation du Conseil 
national de la statistique est à 
même de consolider le système 
des statistiques auquel le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune accorde 
une grande importance dans son 
programme politique», a précisé 
la même source.
«Cette démarche est nécessaire 
pour pouvoir synthétiser des 
informations et des chiffres 
exacts permettant aux hautes 
autorités du pays de tracer les 

grandes orientations politiques et 
prendre des décisions importantes 
à caractère socioéconomique», 
selon la même source.
A ce propos, le Gouvernement 
avait tracé un plan d’action en se 
basant sur la feuille de route du 
ministère de la Numérisation et 
des Statistiques, tout en accordant 
une grande importance au secteur 

des statistiques, souligne le 
communiqué.  
Dans ce cadre, «il était impératif 
de revoir l’organisation générale 
et la principale composante du 
Conseil national de la statistique 
pour être en adéquation avec son 
rythme de travail qui requiert le 
suivi minutieux et la publication 
des chiffres en permanence», a 

ajouté la même source.
Ainsi, les membres du Conseil 
sont sélectionnés sur la base 
des critères de compétence et 
d’expérience, en tenant compte 
de la diversité géographique, de 
l’âge et du sexe. La composante 
du conseil a été élargie aux 
experts en sus de ses membres 
désignés représentant les 
différents secteurs et organismes 
nationaux.
Pour rappel, le 45e numéro du 
journal officiel avait compris 
deux décrets exécutifs relatifs 
au Conseil national de la 
statistique. Il s’agit du décret 21-
246 modifiant le décret exécutif 
n 95-160 portant organisation 
et fonctionnement du conseil 
national de la statistique et du 
décret exécutif 21-249 portant 
désignation des membres du 
conseil national de la statistique.

Le premier décret stipule que «le 
conseil national de la statistique 
comprend, outre son président, 
un (1) représentant de chacun 
des ministres concernés (la 
Défense nationale, l’Intérieur, 
les collectivités locales et 
l’aménagement du territoire, les 
Finances, l’Industrie, l’Education 
nationale, l’Enseignement 
supérieur et la recherche 
scientifique, l’Agriculture 
et le développement rural, 
la Santé, la population et la 
réforme hospitalière), dix (10) 
personnalités désignées par le 
président du conseil national 
de la statistique, en raison de 
leur qualification ou de leur 
connaissance du domaine de 
la statistique ainsi que des 
représentants d’organismes 
économiques et sociaux 
nationaux.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a élaboré un 
programme stratégique pour 
la valorisation de l’effort 
scientifique, l’esprit d’initiative 
et de compétition en matière 
d’innovation, de création et 
de renouveau dans tous les 
domaines, a affirmé jeudi le 
premier responsable du secteur 
Abdelbaki Benziane.
«La stratégie du secteur vise à 
faire de l’Université algérienne 
un centre de rayonnement 
scientifique et culturel pour 
développer sa vision future 
et améliorer les voies devant 
lui permettre de remplir 
convenablement ses missions 
en matière de formation, de 
recherche au service de la société 
et relever les défis auxquels 
fait face notre pays», a indiqué 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique dans une allocution 
diffusée par visioconférence 
à l’occasion de la clôture du 
concours national «Fikra», 
initiative du club «Phoenix» 
de l’Ecole supérieure de génie 
électrique et énergétique d’Oran.
Abdelbaki Benziane a mis 
l’accent sur l’importance de telles 
initiatives, oeuvres d’étudiants, 
ayant créé un climat de 
compétition qui se distingue par 
une originalité quant à la manière 
de poser les idées, rappelant que 
ce concours a germé avec 120 
idées pour sélectionner 30 et 
retenir sept projets pour la phase 

des demi-finales, avant que le 
choix ne soit porté sur les trois 
premiers innovants.
Le ministre a appelé les auteurs 
des idées couronnées de succès et 
qui ont eu le label «Fikra» à plus 
d’efforts pour les matérialiser 
dans les faits en projets, lesquels 
doivent servir la société, et de 
travailler d’arrache-pied pour 
créer un esprit d’innovation et 
de compétition, donner un élan 

au développement scientifique 
et technologique et améliorer le 
classement de l’Algérie dans le 
domaine des innovations et des 
brevets d’invention au niveau 
local et à l’échelle internationale.
M.Benziane a affirmé, dans 
ce contexte, que son secteur 
œuvrera à accompagner les 
étudiants porteurs d’innovations 
et de créativité, à enregistrer 
leurs projets pour pouvoir être 

appuyés par un accompagnement 
du ministère délégué auprès du 
Premier ministère chargé de 
l’économie des connaissances et 
des start-up, en plus d’instaurer 
la culture d’innovation et de 
créativité au sein de la société et 
d’agir de manière à encourager 
la recherche scientifique au 
niveau des établissements de 
l’enseignement supérieur.
Le ministre a souligné que la 

participation de son département 
à cet événement entre dans 
le cadre de la mise en œuvre 
de la stratégie du secteur qui 
soutient et encourage les clubs 
et les associations scientifiques, 
culturelles, sportives et 
artistiques des étudiants, lesquels 
contribuent, a-t-il dit, à créer 
une animation au niveau des 
établissements universitaires 
et imprimer une nouvelle 
dynamique, celle de la créativité 
et de l’innovation qui ouvre aux 
étudiants des perspectives plus 
larges et les motive davantage à 
plus d’initiatives.
L’objectif vise à encourager 
les jeunes étudiants à gérer 
leurs projets selon une logique 
entrepreneuriale et à créer 
un esprit d’émulation et de 
compétition scientifique entre eux 
dans les différentes spécialités, 
a-t-il soutenu, indiquant que 
les étudiants, promoteurs 
d’idées, ont été formés et 
coachés par des enseignants 
spécialisés dans plusieurs 
domaines, à l’instar de l’esprit de 
conception, d’entrepreneuriat, de 
commercialisation et de modèle 
de business-plan, de leadership et 
autres.
Il sera procédé à la sélection de 
trois lauréats au concours national 
«Fikra» par un jury spécialisé, 
de même qu’il a été présenté un 
exposé sur le club «Phoenix» 
de l’Ecole supérieure de génie 
électrique et énergétique d’Oran 
et une conférence intitulée «La 
relation entre l’étudiant et les 
start up».
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BADR : 
Des indices encourageants au niveau des guichets 

de la finance islamique

Les guichets de la finance 
islamique ouverts au 
niveau des agences de la 

Banque de l’agriculture et du 
développement rural (BADR) 
à travers six wilayas du pays 
ont enregistré des «indices 
encourageants», a indiqué  
le Directeur général de cet 
établissement financier, Mohand 
Bourai.
La stratégie de la BADR dans 
le lancement des prestations 
de la finance islamique, mise 
en œuvre depuis moins d’un 
mois, a démontré, à ce jour, des 
+indices forts encourageants+, a 
déclaré M. Bourai, en marge de 
l’ouverture d’un guichet de la 
finance islamique au niveau de 
l’agence BADR de Djelfa, 7eme 

du genre à l’échelle nationale.
Il a fait part du constat d’une 
«importante affluence de citoyens 
pour s’enquérir de ces nouvelles 
prestations et qui ont exprimé le 
souhait d’intégrer ce nouveau 
mode de financement et de 
bénéficier des prestations qu’il 
offre», a-t-il souligné.
Plus de 350 clients ont intégré ce 
mode de financement au niveau 
de la BADR, depuis le lancement 
de cette opération et plus de 
500 millions de DA représente 
la somme globale déposée en 
comptes épargne et comptes 
bancaires courant», a précisé le 
DG de la Badr.
Il a ajouté que la banque œuvre, 
actuellement, à la généralisation 
de cette prestation (finance 

islamique), en vue d’atteindre 
les objectifs fixés portant sur 
l’ouverture de guichets dans la 
totalité des wilayas, avant la fin 
de cette année 2021.
Mohand Bourai a rappelé, 
à l’occasion, les prestations 

offertes par la finance islamique 
qui propose un bouquet de 14 
produits, en conformité avec 
les préceptes de la Chariaà 
islamique, dont six relatifs aux 
comptes courants et aux comptes 
épargne et les huit autres destinés 

au financement de projets 
d’investissement, des besoins 
d’exploitation et des opérations 
d’exportation dans tous les 
secteurs, notamment l’agriculture 
et l’industrie de transformation».
Après avoir procédé à l’ouverture 
officielle de ce guichet de la finance 
islamique, par la remise d’un 
livret épargne à l’un des clients, 
le DG de la BADR a effectué une 
inspection de différentes agences 
locales de la wilaya, et écouté les 
préoccupations des employés à 
qui il a donné des orientations sur 
le rendement, la formation et pour 
une meilleure prise en charge des 
clients de la banque.

Tourisme : 
Installation du Comité national 

de facilitation des activités 
touristiques

Concessionnaires 
de véhicules neufs :

Les opérateurs 
invités à déposer les 

demandes d’agrément 
les dimanches 

et mardis au siège 
du ministère

Un comité national 
de facilitation des 
activités touristiques a 

été installé jeudi dernier à Alger 
en vue de proposer des actions 
permettant l’amélioration et la 
maîtrise des opérations liées 
aux mouvements touristiques.
Supervisant la cérémonie 
d’installation du Comité, 
le ministre du Tourisme, de 
l’Artisanat et du Travail familial, 
Mohamed Ali Boughazi a mis 
l’accent sur l’impératif pour 
cette instance «d’activer sur 
le terrain et être flexible afin 
d’améliorer et maîtriser les 

opérations, les activités et les 
mouvements touristiques».
Compte tenu de sa composante 
sectorielle diversifiée, le 
Comité est à même de formuler 
des propositions étudiées après 
traitement des problèmes 
et obstacles amortissant le 
flux touristique national et 
international», souligne le 
ministre, indiquant que ce 
Comité est, également, chargé 
«d’assurer les conditions 
favorables pour l’entrée, le 
séjour et les déplacements des 
touristes».
A noter que le Comité est 

composé du ministre chargé 
du Tourisme ou de son 
représentant, président, des 
représentants des ministres 
chargés des Transports, des 
Finances, de l’Intérieur, de la 
Santé et de la Culture, ainsi que 
des représentants de la Sûreté 
nationale et des Douanes.
Dans un autre contexte, M. 
Boughazi a donné le signal 
de lancement de la campagne 
de vaccination anti-covid-19 
à l’hôtel Mazafran à Zéralda 
au profit des fonctionnaires 
de l’hôtel au titre de la saison 
estivale 2021.

Les opérateurs économiques 
désirant exercer l’activité 
de concessionnaire de 

véhicules neufs sont invités 
à déposer leurs demandes 
d’inscription pour l’obtention 
des agréments les dimanches et 
mardis au siège du ministère, a 
annoncé mercredi le département 
de l’Industrie.
«Les opérateurs économiques 
désirant souscrire au régime 
relatif à l’exercice de l’activité 
concessionnaire de véhicules 

neufs sont invités à déposer 
leurs demande d’inscription au 
niveau du secrétariat technique 
de la commission de traitement 
des demandes d’agrément», a 
rappelé le ministère sur sa page 
Facebook.
Le dépôt des dossiers se fait les 
jours de réception, dimanche et 
mardi, au niveau du ministère 
de l’Industrie sis au N  02 Rue 
Ahmed Bey, El Biar - Alger, a 
ajouté a même source.
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 ANNABA / SAISON ESTIVALE

Les jets ski suscitent l’inquiétude 
chez les estivants

ANNABA / ESPACES PUBLICS 

Plusieurs affaires de squat des trottoirs 
traitées par la sureté de wilaya 

ANNABA / EXAMENS DE FIN D’ANNÉE

La sûreté de wilaya se mobilise pour sécuriser les centres 
des examens du BAC

ANNABA / HABITAT
Les occupants 

de bidonvilles à Seraidi 
réclament un logement 

décent En dépit des mesures 
prises par les autorités 
et les services 

de sécurité, les jet-skis 
continuent de menacer la vie 
des baigneurs. A la recherche 
de la fraicheur, d’un moment 
de détente et de quiétude sur 
la plage, les estivants sont 
souvent partagés entre les 
moments de plaisir de la mer 
et la crainte de se faire heurter 
par les engins nautiques, 
car ces petits scooters très 
mobiles et rapides circulent 
dans tous les sens, à proximité 
des baigneurs, sans aucun 
respect des consignes de 
sécurité. A peine les premiers 
vacanciers arrivés sur la plage 
que les scooters de mer et les 

pédalos prennent d’assaut les 
zones réservées à la baignade.
Les occupants de ces engins 
nautiques continuent de 
violer toutes les règles 
d’usage notamment en 
matière de bande de sécurité 
et des couloirs d’accès à la 
zone de circulation dont la 
limite de protection réservé 
à la baignade est fixée à 300 
mètres. Cet espace étant 
réservé aux baigneurs et bien 

entendu interdit aux jet-ski. 
Ces engins mécaniques de 
la mer sont dans la plupart 
des cas pilotés par des jeunes 
sans aucune  expérience 
dans la conduite de ce type 
d’engins. Le pire c’est que 
parfois ils embarquent 
avec eux  de jeunes enfants 
faisant preuve de manque de 
conscience. Une situation qui  
malheureusement pourrait 
causer des accidents mortels.
Il est recommandé aux parents 
d’accorder plus d’attention à 
la baignade des enfants pour 
éviter tout risque d’accident 
avec les  jet-ski. Faire plaisir 
et rendre heureux son enfant 
c’est aussi le préserver des 
dangers de la mer.

Plusieurs affaires   de squat 
illicite des trottoirs   et des 
espaces publics   par des 

établissements de commerce, 
et même par les vendeurs à la 
sauvette, ont été traitées par les 
services de police d’Annaba  
durant le mois de mai et celui 
en cours.   Selon une source 
proche de la wilaya, les services 
concernés ont procédé au 
recensement de tous les espaces 
squattés par ces commerçants 
et constater si ces derniers 
disposaient d’une autorisation 
d’exploitation. Des mesures   ont 
été prises pour libérer ces espaces 
ou procéder à la  régularisation 
des commerçants sur la base 
d’un cahier des charges. Nos 
sources indiquent que le chef de 
sureté a insisté pour intensifier 
la lutte contre l’exploitation 

illégale des espaces publics. 
L’action vise particulièrement 
à assainir les espaces publics, 
transformés en territoire conquis 
par certains contrevenants, 
notamment dans le chef-lieu où 

cette transgression a pris des 

proportions démesurées à tel 

point que même la voie publique 

a été squattée par un éventail 

d’activités commerciales.

Les services de la sûreté 
d’Annaba ont déjà pris 
toutes les mesures de 

sécurité au niveau des 45 centres 
d’examen du baccalauréat, 
en traçant un programme de 
circulation  pour faciliter le 
trafic routier au niveau des 
grands axes menant vers les 
centres d’examens, a indiqué 
notre source. Pas moins de 1000 

policiers, de différents grades 
et spécialités ont été mobilisés 
pour la couverture sécuritaire des 
examens du Baccalauréat prévus 
aujourd’hui. Ils devront veiller 
à la sécurisation du périmètre 
extérieur des centres d’examen, 
assurer  l’acheminement des 
sujets et des feuilles d’examen 
au centre de collecte, veiller à 
l’interdiction des stationnements 
anarchiques des véhicules près 

des centres d’examen, exercer 
durant les journées d’examen  en 
collaboration permanente avec 
les chefs de centre en vue de faire 
face à tout imprévu susceptible 
d’entraver le bon déroulement des 
examens, et ce sans oublier bien 
évidement le respect du protocole 
sanitaire à savoir la nécessité du 
port du masque de protection 
ainsi que la distanciation 
physique. On apprend que tous 

les dispositifs de prévention et 
de sécurisation des centres ont 

été déjà mis en place pour rendre 
fluide la circulation à proximité 
des centres d’examens et assurer 
la sécurité des candidats à travers 
des points de contrôle fixes et 
d’autres mobiles  sur tout le 
territoire de la wilaya d’Annaba. 
A noter que les services de l’APC 
veilleront sur le bon déroulement 
des opérations de  désinfection 
de toutes les structures devant 
accueillir les candidats.

Les occupants  de 
bidonvilles de la 
commune de Seraidi 

interpellent en urgence les 
autorités locales, à leur tête 
le premier responsable de 
l’exécutif, afin de trouver 
une solution urgente à leur 
problématique. En effet, ces 
derniers affirment vivre dans 
des conditions déplorables 
en l’absence d’un minimum 
de commodités jugeant 
misérable et désastreuse, 
leurs conditions de vie et ce  
depuis des années. Selon les 
avis partagés sur, certains 
parmi eux diront « Nous 
vivons un véritable calvaire, 
nous  habitons des logements 
de fortune que nous avions 
nous-mêmes réalisés avec 
nos propres moyens de 
bord…nos habitations 
manquent de conduites 
d’évacuation des eaux usées, 

d’eau potable, d’électricité 
et de sanitaires. D’autres 
habitants nous ont affirmé 
qu’ils souffrent en période 
d’hiver, de l’infiltration des 
eaux pluviales s’infiltrant 
des toitures et des murs 
lézardés. Des  conditions 
pénibles et extrêmement 
déplorables  » a exprimé un 
des citoyens. Ces plaignants 
avaient à maintes reprises 
lancées des signes de détresse 
en direction du chef de 
l’exécutif de la wilaya, dans 
le but de pouvoir disposer 
de logements décents, mais 
aucun effet. A ce titre, les 
occupants de bidonvilles  
de la commune de Seraidi  
exigent une intervention 
urgente des autorités locales 
revendiquant l’accès  à un 
logement social décent.

Sarah Yahia

Sihem Ferdjallah

Sarah Yahia / Sihem Ferdjallah
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ANNABA / GASPILLAGE D’EAU POTABLE 

Des fuites d’eau potable signalées dans plusieurs endroits…
Un vrai gâchis

Alger : 
Reprise d’exploitation 

du transport public 
par câbles

Contrats d’Etat : 
Tir appelle à exploiter davantage 

les traités bilatéraux d’investissement

Depuis plusieurs jours, une 
importante quantité d’eau 
se déverse dans la nature à 

la cité des ‘’440 logts’’ sise Hdjar 
Eddis, selon les habitants qui ont 
pris attache avec notre rédaction. 
Cette perte d’eau potable résulte 
d’une fuite d’eau signalée par 
les riverains, qui perdure depuis 
quelques jours, ajoutant son lot de 
désagréments aux résidents de la 
cité et endommageant gravement 

l’état de la chaussée qui est déjà 
détériorée. « Nous avons informé 
les services concernés. Mais rien 
n’a été entrepris et l’eau continue 
à se perdre dans la nature », 
relatent des habitants contrariés 
qui s’interrogent sur l’origine de 
ces fuites récurrentes et surtout 
sur le retard mis à chaque fois 
par les services concernés pour 
intervenir. En effet, plusieurs 
cas ont été enregistrés dans cette 
ruelle, nécessitant l’intervention 

des services concernés. Malgré 
les efforts  entrepris par certains 
responsables concernés pour 
achever le plus  rapidement les 
projets en relation avec l’entretien 
des réseaux d’alimentation 
en eau potable et mettre fin à 
toutes ces fuites et améliorer 
le cadre de vie des citoyens, 
d’autres responsables semblent se 
complaire dans l’inertie en faisant 
la sourde oreille .

L’exploitation du 
transport public 
par câbles à 

Alger reprendra jeudi, 
a annoncé mercredi 
dernier, l’Entreprise Métro 
d’Alger (EMA) dans un 
communiqué, selon APS.
«Suite à la décision 
des pouvoirs publics, 
l’Entreprise Métro d’Alger 
(EMA) et l’Entreprise 
de transport algérien par 
câbles (ETAC), informent 
leurs aimables usagers, de 
la reprise de l’exploitation 
commerciale des 
téléphérique et télécabines 
d’Alger à partir du 17 juin 
2021», est-il indiqué dans le 
communiqué.
A cet effet, l’ETAC a mis en 

place un protocole sanitaire 
afin d’éviter la propagation 
de la pandémie de Covid-19.
Il s’agit du port obligatoire 
du masque, du respect de 
la distanciation physique, 
de la mise à disposition des 
usagers de gel désinfectant, 
de l’aération naturelle des 
espaces, de la désinfection 
et le nettoyage quotidiens 
des stations et des cabines, 
et de la mise en place 
d’un marquage au sol à 
l’extérieur et à l’intérieur 
des stations afin de faciliter 
le déplacement des usagers.
Les télécabines seront 
exploitées à 50% de leurs 
capacité d’accueil, ajoute la 
même source.

Le président du Conseil 
national économique, 
social et environnemental 

(CNESE), Rédha Tir, a 
appelé, jeudi dernier à Alger, à 
exploiter davantage les traités 
bilatéraux d’investissement 
afin d’augmenter l’attractivité 
de l’Algérie vis-à-vis des 
investisseurs privés étrangers, 
tout en protégeant les intérêts 
algériens et des partenaires 
étrangers dans le cadre de contrats 
d’Etat, selon APS.
Intervenant à l’occasion de 
la tenue d’un séminaire au 
niveau de l’Ecole supérieure 
d’hôtellerie et de restauration 
(ESHRA) à Ain Benian (Ouest 
d’Alger), ayant pour thème 
«les investissements et le droit 
international économique : les 
contrats d’Etat», M. Tir a précisé 
que l’objectif de cette rencontre 
«est de pousser les instances 
du gouvernement algérien à 
exploiter davantage les traités 
bilatéraux d’investissement 
(TBI)».
Le président du CNESE a 
considéré les TBI comme «les 
ingrédients de la réussite» de 
notre ouverture sur le monde 
à travers l’augmentation de 
l’attractivité de l’Algérie vis-à-
vis des investisseurs étrangers, 
déplorant que «sur les 43 TBI 
signés par l’Algérie, beaucoup 
d’entre eux ne soient pas 
exploités».
Il a estimé, en outre, que l’Algérie 
a besoin de la technologie et 
des fonds étrangers pour la 
mise en place de nouveaux 
investissements et utiliser ces 
traités en faveur des opérateurs 
algériens.
M.Tir a indiqué que les contrats 
d’Etat visent à «conférer une 
sécurité juridique effective 
aux investisseurs étrangers», 
ajoutant que la sécurisation du 
partenaire étranger participe 

à la construction du nouvel 
écosystème algérien.
Ce qui aura pour répercussion 
de fidéliser les investisseurs 
étrangers en assurant une stabilité 
juridique qui permet de les 
protéger.
S’exprimant sur l’arbitrage en 
cas de litiges dans ce genre de 
contrats, M. Tir a insisté sur 
l’impérative de prévoir une clause 
dans les contrats d’Etat pour 
favoriser l’arbitrage national, 
rappelant que la Chambre 
algérienne de commerce et 
d’industrie (CACI) est en mesure 
d’assurer cet arbitrage.
Pour sa part, le chef de division 
du développement économique 
durable au CNESE, Mohamed 
Mehdi Ait Hamlat, a appelé 
à favoriser la médiation et la 
conciliation à l’arbitrage dans 
la résolution des litiges, tout 
en mettant l’accent sur «la 
pertinence pour l’Algérie de 
ratifier la Convention des Nations 
Unis sur la médiation», dite la 
convention de Singapour.
Il a insisté, en outre, sur la 
nécessité de l’instauration du 
«recours conditionné à l’arbitrage 
international» et d’amener les 
parties étrangères à s’en remettre 
aux institutions d’arbitrage 
algériennes.
De son coté, le chargé d’étude 
au CNESE, Nadir Merah, a fait 
savoir que, dans le cadre de 
la mise en œuvre des accords 
d’investissement dans la zone 

de libre-échange continentale 
africaine (ZLECAF), l’Algérie 
devra faire attention aux 
dispositions et aux articles qui 
seront insérés dans ces accords 
dans le domaine de la facilitation 
des investissements.
Lors de son intervention, le 
professeur de droit à la Faculté 
d’Alger, Farid Benbelkacem, a 
soulevé deux points importants 
pour encourager l’investissement 
: l’importance de bien rédiger 
les contrats afin d’éviter tout 
problème, et la nécessité de 
modifier ou d’adapter le code des 
marchés publics afin d’assurer 
plus d’attractivité à l’Algérie.
Cette rencontre a vu la 
participation de plusieurs 
experts internationaux, en 
l’occurrence Dr. Eduardo Silva 
Romero (Responsable du groupe 
Arbitrage international de Dechert 
LLP, Paris), Dr. Gainmore 
Zenamwe (Senior Economist, 
Afreximbank, le Caire) et le 
professeur Marc Bungenberg 
(Directeur de Europa-Institute et 
professeur de droit public et de 
droit international à l’université 
de Saarland).
M.Sliva a expliqué, lors de son 
exposé, qu’il est important de 
bien étudier les clauses contenues 
dans les contrats d’Etat afin 
d’éviter que le partenaire étranger 
n’active certaines d’entre elles, 
en cas de litige, pour amener 
l’Etat d’accueil à un arbitrage 
international qui pourrait profiter 
davantage à l’investisseur 
étranger.
A noter que ce séminaire a 
réuni près de 200 participants, 
entre représentants de différents 
ministères, responsables 
d’organismes étatiques, 
responsables de 9 entreprises 
nationales dans le domaines 
des énergies et des mines et 11 
groupes industriels publics.

Sihem ferdjallah



ALGER :

Groupe Manadjim El Djazair: réception de six 
chargements d’or brut de plus de 100 tonnes

FÉMINICIDE À TLEMCEN : 

une psychologue tuée par son frère

MOSTAGANEM 

Pomme de terre d’arrière saison: programme 
d’exploitation des superficies dédiées aux céréales

Le Groupe Manadjim 
El Djazair (MANAL) 
a réceptionné, jusqu’à 

jeudi, six chargements d’or 
brut de plus de 100 tonnes, 
avec un moyenne de 11 grs/
tonne, a déclaré jeudi à Alger 
Mohamed Sakher Harami, 
PDG du groupe , selon APS.
Ces chargements d’or brut 
permettront d’extraire quelque 
1,3 kg d’or, a précisé M. 
Harami qui était l’invité du 
premier numéro du forum 
économique conjoint entre le 
site d’information “Algérie 
maintenant” et la chaine “Beur 
TV”.
Ces chargements ont été 

collectés par 45 micro-
entreprises mises en 
exploitation sur un total de 
220 entreprises autorisées, a 
fait savoir le responsable.
Outre l’assistance technique, 
le groupe MANAL assure 
les comptoirs d’or pour la 
réception de l’or brut et 
les opérations techniques 
préliminaire. De même qu’il 
garantit une partie des charges 
aux micro-entreprises.
Le groupe a créé des comptoirs 
pour la réception et l’analyse 
de l’or brut dans des sites 
proches des mines, a ajouté le 
PDG du groupe.
Jusqu’à l’heure, deux 

comptoirs ont été créés dans 
la wilaya de Tamanrasset 
(centre-ville et à près de 
la mine d’Amesmessa) et 
deux autres dans la wilaya 
de Djanet pour procéder à 
l’analyse de l’or et déterminer 
son pourcentage, et ce pour 
accorder les montants requis 
aux entreprises concernées.
Des contrats commerciaux 
sont actuellement établis 
avec les sociétés pour leur 
permettre de poursuivre 
l’opération et réaliser 
davantage de bénéfices, 
“d’autant que l’opération revêt 
des dimensions plutôt sociales 
qu’économiques”, selon M. 

Harami.
Le groupe MANAL a ouvert 
des comptes pour le versement 
des montants dus aux sociétés 
activant dans l’extraction 
de l’or, dans des délais très 
courts, indique le responsable.             
45 postes d’emplois ont été 
créés par des micro-entreprises 
au profit de jeunes chômeurs 
de la région qui ont bénéficié 
de formations spécialisées.
“La réussite de ce projet et sa 
mise en œuvre sur le terrain 
a donné plus de confiance 
au secteur pour aller vers 
de nouvelles régions qui 
renferment une richesse 
aurifère”, a-t-il ajouté. 

La localité de Sidi Idriss, 
relevant de la commune 
de Sidi Al Djilali, située 

dans la wilaya de Tlemcen, 
a été secouée par un barbare 
féminicide. Cependant, ce crime 
odieux peut également être 
qualifiée de fratricide, vu qu’il 
s’agit d’une femme qui a été 
tuée par son propre frère, de la 
plus horrible des manières , selon 
Algerie 360.
Le meurtre a été perpétré pendant 
la nuit du 11 juin. Alors que la 
pauvre femme âgée seulement de 
39 ans se trouvait dans la cuisine 
du domicile familial, le mis en 

cause lui a assené plusieurs coups 
de « Mehraz » sur le crane. La 
pauvre victime s’est écroulée sur 
le coup, et elle n’a pas attendu 
l’arrivée des secours pour rendre 
l’âme.

Mettre des noms sur les 
victimes…

Selon la page Féminicide Algérie, 
la victime de ce meurtre était une 
spécialiste en psychologie. Et elle 
exerçait au sein d’un foyer pour 
enfants aux besoins spécifiques. 
La page spécialisée a également 
rapporté que le frère de la victime 
comptait s’engager dans les 
rangs de la police, mais qu’il ait 

finalement été recalé à cause de 
sa santé mentale, jugée instable.
On ne peut parler de la condition 
des femmes en Algérie sans 
parler du travail qui est réalisé 
par cette association qui est « 
féminicide Algérie ». Afin de 
sensibiliser l’opinion publique 
quant à l’inquiétante montée des 
violences faites aux femmes dans 
le pays, les membres de cette 
association, via des enquêtes 
approfondies, s’attellent à mettre 
des noms sur les victimes, à 
raconter leurs histoires, et à 
dévoiler leur humanité et leur 
fragile condition, ce qui mène 

souvent au drame.
Selon la même source, ce 
féminicide serait le 22ᵉ qui a été 
commis dans le pays depuis le 
début de cette année en cours. 
Il est aussi à rappeler, qu’en 
dehors des meurtres, les femmes 
Algériennes subissent également 
des violences quotidiennes, et 
peinent à trouver leur place au 
sein de la société. Par ailleurs, 
l’Algérie a été très mal classée 
cette semaine par le magazine 
CEOWORLD, qui a placé le pays 
à la 104ᵉ place mondiale en ce qui 
concerne la condition féminine.

Un programme national 
d’exploitation des 
superficies agricoles 

réservées à la filière des céréales, 
en jachère, a été mis en place 
pour la production de la pomme 
de terre d’arrière saison, a 
annoncé, jeudi à Mostaganem, 
le directeur central des végétaux 
et du contrôle technique au 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, Rabah 
Filali.selon APS
M.Filali a souligné, lors 
d’une rencontre régionale 
ayant regroupé des cadres de 
l’agriculture des wilayas de 
l’Ouest et du Sud-ouest du pays, 
que “ce programme entre dans 
le cadre de la feuille de route 
2020-2024, tracée le ministère 
de tutelle, pour développer la 
production agricole et consacrer 
tous les moyens disponibles 

pour augmenter la productivité 
et partant réduire la facture de 
l’importation”.
Dans le cadre de ce programme, 
il sera procédé à l’exploitation 
de terres agricoles réservées 
à la filière céréalière après la 
campagne moisson–battage, 
notamment celles ayant bénéficié 

de l’irrigation d’appoint pour la 
production de la pomme de terre 
d’arrière saison, a fait savoir le 
même responsable, qui a indiqué 
que l’exploitation de 50 % de 
ces terres dont la superficie a 
atteint dans les wilayas du 
nord 117.000 hectares utilisant 
l’irrigation d’appoint, permettra 

de réaliser l’offre demandée en 
cette récolte stratégique (pomme 
de terre de consommation ou 
semences) et sera bénéfique pour 
les producteurs de blé.
Le président du Conseil 
national interprofessionnel 
de la filière pommes de terre, 
Ahcène Kadmani a exprimé sa 
satisfaction pour cette initiative 
qui aura, selon lui, “un impact 
positif pour les deux filières 
agricoles stratégiques car il est 
demandé aux professionnels 
voulant l’intégrer d’exercer sur la 
base gagnant-gagnant, à travers 
l’exploitation des terres agricoles 
en période de jachère et d’avoir 
les semences de pomme de terre 
locales”.
Pour sa part, le président du 
Conseil interprofessionnel de 
la filière céréales, Abdelghani 
Benali a insisté sur l’importance 

d’intégrer les deux filières dans 
la production des céréales, 
expliquant que l’utilisation de ces 
terres dans la production du blé 
dur auquel accorde le ministère 
de tutelle beaucoup d’intérêt 
après la récolte de pomme de 
terre, contribuera à augmenter 
le produit à moindre coût par 
rapport à l’utilisation des engrais 
et le ravitaillement des plantes”.
Ont pris part à cette rencontre, 
organisée par la station régionale 
de la protection végétale 
de Debdaba, les directeurs 
des services agricoles et les 
présidents et directeurs des 
chambres d’agriculture et 
présidents et membres des 
Conseils interprofessionnels 
des filières pomme de terre et 
céréales, pour établir une feuille 
de route locale pour réussir ce 
programme, a-t-on indiqué.
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ALGER- 

Tourisme : 
installation du 

Comité national 
de facilitation 
des activités 
touristiques

Un comité national de 
facilitation des activités 
touristiques a été installé 

jeudi à Alger en vue de proposer des 
actions permettant l’amélioration et 
la maîtrise des opérations liées aux 
mouvements touristiques, selon APS.
Supervisant la cérémonie 
d’installation du Comité, le ministre du 
Tourisme, de l’Artisanat et du Travail 
familial, Mohamed Ali Boughazi 
a mis l’accent sur l’impératif pour 
cette instance “d’activer sur le terrain 
et être flexible afin d’améliorer et 
maîtriser les opérations, les activités 
et les mouvements touristiques”.selon 
APS
Compte tenu de sa composante 
sectorielle diversifiée, le Comité est à 
même de formuler des propositions 
étudiées après traitement des 
problèmes et obstacles amortissant 
le flux touristique national et 
international”, souligne le ministre, 
indiquant que ce Comité est, 
également, chargé “d’assurer les 
conditions favorables pour l’entrée, 
le séjour et les déplacements des 
touristes”.
A noter que le Comité est composé 
du ministre chargé du Tourisme ou 
de son représentant, président, des 
représentants des ministres chargés 
des Transports, des Finances, de 
l’Intérieur, de la Santé et de la 
Culture, ainsi que des représentants 
de la Sûreté nationale et des Douanes.
Dans un autre contexte, M. Boughazi 
a donné le signal de lancement de 
la campagne de vaccination anti-
covid-19 à l’hôtel Mazafran à Zéralda 
au profit des fonctionnaires de l’hôtel 
au titre de la saison estivale 2021.



Iran 
Ebrahim Raïssi élu président avec 62% des voix, 

selon des résultats partiels

Covid-19 aux États-Unis 
Biden appelle à continuer à se faire vacciner

Covid-19 
L’Autorité palestinienne refuse des vaccins 

d’Israël “en passe d’être périmés”

Législatives en Arménie 
L’opposant Robert 

Kotcharian réunit une 
dernière fois ses partisans

L’ultraconservateur a 
remporté la présidentielle 
Iranienne de vendredi 18 

juin au premier tour avec plus de 
62% des voix, selon des résultats 
officiels partiels publiés ce samedi 
19 juin en fin de matinée. Sur 28,6 
millions de bulletins dépouillés, 
Ebrahim Raïssi a obtenu « plus 
de 17,8 millions de voix », a 
déclaré Jamal Orf, président de la 
Commission nationale électorale 
lors d’une conférence de presse à 
Téhéran.
À minuit, le taux de participation 
était de 47%. Ce taux pourrait 
augmenter encore un peu, puisque 
certains bureaux de vote, dans 
les grandes villes, notamment à 
Téhéran, sont restés ouverts jusqu’à 
deux heures du matin, explique 
notre envoyée spéciale à Téhéran, 
Oriane Verdier.
Pour l’instant, les résultats 
partiels donnent largement en tête 
le candidat ultra-conservateur 

Ebrahim Raïssi, avec 62% des 
votes, soit 17,8 millions de voix. 
Derrière lui viennent les votes 
blancs et nuls, qui créent la surprise, 
en comptabilisant 13% des scrutins. 
Tout comme le taux d’abstention, 
que l’on savait déjà très élevé.
C’est une nouvelle expression 
du manque d’identification de la 

population à la classe politique, 
particulièrement lors de ces 
élections, où les candidatures des 
principaux adversaires d’Ebrahim 
Raïssi ont été invalidées. 
En troisième place vient Mohsen 
Rézaï, avec 12%, soit 3,3 millions 
de voix. Ce candidat conservateur 

comptabilise finalement le même 
nombre de votes que lors de la 
précédente élection. Il a un électorat 
fidèle, issu majoritairement de son 
ethnie, dans le sud-ouest du pays.
Enfin, l’unique candidat identifié 
comme réformateur, Abdolnasser 
Hemmati, ne rassemble pour 
l’instant que 8% des votes, soit 
2,4 millions de voix. C’était la 
grande inconnue de l’élection, 
puisque les électeurs réformateurs 
étaient divisés entre deux stratégies 
: soutenir leur unique espoir ou 
boycotter ce qu’ils considèrent 
comme un coup d’État électoral.
Ebrahim Raïssi est dans tous les cas 
assuré de l’emporter dès le premier 
tour. Désormais il ne fait pas de 
doutes qu’il est le nouveau président 
iranien, selon notre correspondant à 
Téhéran, Siavosh Ghazi.
La victoire de Raïssi reconnue par 
ses adversaires
« Je félicite le peuple pour son 
choix. [...] On sait qui a eu 

suffisamment de voix lors de cette 
élection et qui est élu aujourd’hui 
par le peuple », a déclaré dans un 
discours télévisé le président sortant 
Hassan Rohani, sans donner le nom 
de son successeur.
Dans des messages sur Instragram, 
sur Twitter ou relayés par les médias 
iraniens, le député Amirhossein 
Ghazizadeh-Hachémi, l’ex-
commandant en chef des Gardiens 
de la Révolution Mohsen Rézaï et 
l’ancien président de la Banque 
centrale Abdolnasser Hemmati, 
concurrents d’Ebrahim Raïssi, ont 
reconnu à leur manière sa victoire.
Selon les médias d’État, le 
dépouillement était encore en cours 
en début de matinée. Les chiffres 
de la participation et les résultats 
définitifs sont attendus avant midi. 
Les données officielles pourraient 
faire mentir les rares sondages 
disponibles qui donnaient avant le 
scrutin une abstention record, de 
l’ordre de 60%.

La campagne de vaccination 
massive contre le Covid-19 
se poursuit aux États-Unis, 

mais Joe Biden ne parviendra peut-
être pas à atteindre son objectif. 
Il souhaite que 70% des adultes 
américains aient reçu leur première 
dose le 4 juillet prochain, jour de 
la fête de l’indépendance. Or, ce 
seuil est loin d’être atteint dans 
de nombreux États. Vendredi 18 
juin, le président américain a donc 
rappelé ses concitoyens à l’ordre.
300 millions de doses de vaccin 
administrées en 150 jours, c’est 
une étape clé, souligne le président 

américain. 65% des adultes 
américains ont désormais reçu une 
première injection. Joe Biden s’en 
félicite, mais il prévient : les efforts 
sont inégalement répartis et le virus 
continue de tuer.
« Malheureusement, les cas ne 
baissent pas dans de nombreux 
endroits, ceux où les gens ne 
se font pas vacciner, déplore le 
président américain. Ils sont même 
en hausse dans certains lieux et 
les données sont claires : si vous 
n’êtes pas vaccinés, vous risquez 
de tomber sérieusement malades, 
de mourir et de répandre le virus. 

C’est très inquiétant, en particulier 
à cause du variant Delta. Un virus 
plus facilement transmissible, 
plus mortel et particulièrement 
dangereux pour les jeunes. »
Le président supplie les Américains 
de se faire vacciner afin de leur 
offrir un été de liberté. Au même 
moment, la vice-présidente Kamala 
Harris tenait un discours similaire 
aux habitants de Géorgie, un État 
du Sud où seulement 45% de la 
population a reçu une première 
dose de vaccin.

Le Premier ministre israélien 
Naftali Bennett avait proposé, 
vendredi, qu’Israël fournisse 

à l’Autorité palestinienne environ un 
million de doses du vaccin Pfizer-
BioNTech sur le point de périmer, 
en échange de nouvelles doses 
du laboratoire. Les responsables 
palestiniens ont finalement refusé cette 
option.

Vendredi 18 juin, Israël a proposé de 
fournir environ un million de doses 
du vaccin Pfizer-BioNTech contre le 
Covid-19 à l’Autorité palestinienne, 
a annoncé le bureau du Premier 
ministre Naftali Bennett. Une offre que 
cette dernière a cependant déclinée, 
indiquant qu’elle refusait de recevoir 
des doses “en passe d’être périmées”.
L’État hébreu avait annoncé plus tôt 

un accord selon lequel il transférerait 
à l’Autorité palestinienne un million 
de ses propres doses de vaccin Pfizer 
arrivant à expiration, en échange de quoi 
elle lui remettrait “la même quantité 
de doses” lorsqu’elle les recevrait du 
laboratoire américain.
“Après l’examen par les équipes 
techniques du ministère de la Santé 
du premier lot de vaccins Pfizer 
reçu ce soir d’Israël (...) il a été 
découvert qu’il n’était pas conforme 
aux caractéristiques prévues par 
l’accord”, a déclaré le porte-parole 
du gouvernement palestinien Ibrahim 
Melhem.
“Le gouvernement refuse de recevoir 
des vaccins en passe d’être périmés”, 
a-t-il ajouté lors d’une conférence 
de presse aux côtés de la ministre 
de la Santé, Mai al-Kaila, précisant 
qu’environ 90 000 doses avaient été 
reçues. Il n’a pas précisé la date de 
péremption des vaccins.

La campagne électorale a pris fin le vendredi à 
minuit en Arménie, avant les élections législatives 
anticipées de dimanche. Parmi les concurrents les 

plus sérieux au Premier ministre sortant Nikol Pachinian, 
l’ancien président Robert Kotcharian. Il a tenu son dernier 
meeting sur la place de la République à Erevan.
Devant une foule un peu plus nombreuse que celle 
rassemblée par Nikol Pachinian la veille – de 20 000 à 40 
000 personnes, selon les estimations –, le principal candidat 
d’opposition Robert Kotcharian a réuni une dernière fois ses 
troupes ce vendredi soir avant le scrutin de dimanche. 
Entouré des candidats et de son équipe de campagne, Robert 
Kotcharian s’adresse à ses supporters en leur promettant 
une Arménie forte. Un slogan repris en chœur par la 
foule, rapporte notre envoyée spéciale à Erevan, Anastasia 
Becchio.
Les supporters sont de tous âges, dont des familles avec 
enfants. Vladimir est venu avec trois amis sur cette place de 
la République où il avait pourtant manifesté, il y a trois ans, 
pour Nikol Pachinian, contre les représentants de l’ancien 
régime.
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COVID-19: 

le recyclage des masques jetables fait 
son chemin en France

la jeunesse de Tunis en colère contre les violences 
policières

RÉGIONALES ET DÉPARTEMENTALES EN FRANCE: 

le double scrutin qui attend les électeurs

COVID-19 : 
inquiétude au 
Brésil quant à 
une troisième 
vague encore 

plus meurtrière Face à la production 
massive de masques 
chirurgicaux et 

la pollution qu’elle 
engendre, des entreprises 
et collectivités ont décidé 
de prendre les devants 
en se lançant dans le 
recyclage de ces objets 
devenus omniprésents 
avec le Covid-19. 
Mais pour l’heure, ce 
phénomène reste isolé et 
n’en est qu’à ses débuts.  
Si le gouvernement a 
mis fin jeudi au port du 
masque en extérieur, 
il ne disparaîtra pas de 
si tôt du quotidien des 
Français. Ce petit objet 

en plastique, devenu un 
symbole de la pandémie 
de Covid-19, se retrouve 
parfois abandonné sur 
les plages, les bords de 

route ou en forêt. Pour 
éviter cette pollution, le 
recyclage des masques 
a fait son apparition en 
France. 

Dans le monde, la 
pandémie a fait bondir la 
production de masques, 
multipliée par 200 
entre juillet 2019 et 
juillet 2020. Rien qu’en 
France, entre 6,8 et 13,7 
milliards de masques à 
usage unique auraient 
été utilisés en 2020, 
selon l’Agence pour la 
diffusion de l’information 
technologique (ADIT), 
citée fin janvier dans le 
rapport d’une “mission 
flash” des députés 
Danielle Brulebois et 
Gérard Leseul sur la 
question. 

Une manifestation 
contre les violences 
policières a mobilisé 

une centaine de personnes 
issues de la société civile 
ce vendredi 18 juin à Tunis, 
faisant suite à d‘autres 
protestations qui ont eu 
lieu dans la capitale cette 
semaine.
Sous un soleil de plomb, 
des jeunes revendiquent 
leur droit à manifester et 
à s’exprimer. L’avenue 
Bourguiba, est quadrillée par 
la police qui est aussi visée 
dans les slogans
Mahdi Jelassi, président du 
syndicat des journalistes 
explique que cette 

manifestation est une façon 
de lutter contre l’impunité, 
face aux violences policières 
dénoncées la semaine 
dernière. « Nous sommes 
venus pour soutenir 
pour soutenir la cause 
du jeune Ahmed, mort 
la semaine dernière lors 
d’une arrestation de police 
et celle de Fadi, un autre 
jeune qui s’est fait tabassé 
par la police en pleine rue. 
L’administration sécuritaire 
essaye encore de protéger 
les agresseurs et on voit qu’il 
y a une volonté politique 
pour qu’ils ne soient pas 
sanctionnés. »

Le premier tour 
des élections 
régionales et 

départementales a lieu 
ce dimanche 20 juin. 
Elles doivent permettre 
de désigner 1 757 
conseillers régionaux 
et 4 108 conseillers 
départementaux. Mode 
d’emploi de ce double 
scrutin.
Les conseillers régionaux 

et départementaux 
bénéficient tous de 
mandats de six ans, mais 
le mode de scrutin est 
différent. Les conseillers 
régionaux sont élus à la 
proportionnelle sur des 
listes paritaires dans douze 
régions métropolitaines 
auxquelles s’ajoutent la 
Guadeloupe et la Réunion. 
Les listes sont régionales, 
mais les candidats se 

présentent dans des 
sections départementales.
Pour accéder au second 
tour, les listes doivent 
obtenir 10% des suffrages 
exprimés au premier 
tour. La liste qui arrive 
en tête obtient une prime 
majoritaire de 25% des 
sièges. Les listes qui ont 
obtenu plus de 5% des 
voix se répartissent le 
reste des sièges.

Les élections 
départementales en 

binômes
Aux élections 
départementales, 
anciennement cantonales, 
ce sont des binômes femme-
homme qui se présentent. 
Le scrutin est majoritaire : 
seul le binôme qui arrive en 
tête est élu. Pour accéder au 
second tour, il faut obtenir 
au premier tour le vote de 

plus de 12,5% des inscrits.
À Paris et dans la métropole 
de Lyon, on ne vote que pour 
les régionales, car le conseil 
municipal et la métropole 
exercent les compétences 
départementales. En Corse, 
Martinique et Guyane, en 
vertu de leur statut, ce sont 
des élections territoriales 
régies par des règles 
équivalentes à celles des 
régionales.

En attendant la 
fin redoutée des 
subventions au 

carburant, faute de devises 
suffisantes à la banque 
centrale, les Libanais 
continuent de faire la queue 
tous les jours aux stations-
service. Contrebande vers 
la Syrie voisine, stockage 
opportuniste par les 
importateurs, une pénurie 
s’est installée avec de 
nombreuses stations fermées.
La scène est désormais 
quotidienne à Beyrouth 
: des files d’automobiles 
s’allongent sur des centaines 
de mètres en direction des 
stations-service.
« Cette crise du carburant 
nous affecte encore 
plus qu’avant, explique 
Mohamed, chauffeur de taxi. 
Je sors de chez moi et je ne 
sais pas s’il y aura de quoi 
faire le plein. L’autre jour, 
j’ai attendu trois heures et à 
l’arrivée, on m’a dit que les 
réservoirs étaient vides. Et 
moi, j’ai perdu ma journée. 
Être taxi en ce moment, c’est 
très difficile. »
Les Libanais soupçonnent 
que les pénuries de ces 
dernières semaines 
soient orchestrées par les 
importateurs, dans l’attente 
de la levée des subventions, 
possiblement fin juin. 
Dans les files, les esprits 
s’échauffent souvent : « 
Les gens ont peur les uns 
des autres. La faim finit par 
nous dévorer et personne ne 
s’occupe de nous », alerte 
Mohamed.
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Le président de la 
Fédération algérienne de 
football (FAF), Charaf-

Eddine Amara, s’est entretenu 
avec Yasser Ben Hassen 
Almisehal, son homologue 
saoudien, en vue d’un possible 
renforcement des relations entre 
les deux fédérations.
Entre la FAF et la SAFF, les liens 
pourraient devenir plus étroits 
que jamais. En effet, en marge des  
travaux de l’assemblée générale 

ordinaire puis élective de l’Union 
Arabe de Football Association 
(UAFA),  Charaf-Eddine Amara 
et Yasser Ben Hassen Almisehal, 
présidents des deux fédérations, 
se sont entretenus.
La FAF explique, à ce sujet, que 
« les deux présidents ont émis le 
vœu de travailler ensemble, de 
renforcer les relations entre leurs 
deux fédérations et d’effectuer 
des échanges dans plusieurs 
domaines.»

La sélection algérienne 
de football des moins 
de 20 ans (U20) 

abordera la Coupe arabe des 
nations de la catégorie, prévue 
au Caire (Egypte) du 20 juin 
au 6 juillet, avec l’intention 
de jouer son va-tout et viser 
l’exploit dans un rendez-vous 
qui verra la présence de 16 
nations.
Les joueurs du sélectionneur 
national Mohamed Lacet 
entreront en lice dimanche, en 
affrontant leurs homologues 
mauritaniens (18h00 
algériennes), avant de défier 

les Egyptiens mercredi 
(15h00), puis le Niger (invité 
de l’Union arabe de football, 
ndlr), le samedi 26 juin 
(15h00), en clôture de la phase 
de poules.
Face à la Mauritanie, les 
Algériens tenteront de réussir 
leurs débuts dans cette 
compétition, avant la grande 
explication face au pays hôte, 
dans ce qui sera probablement 
le match pour la première 
place du groupe.
Même si l’adversaire reste, a 
priori, à la portée des «Verts», 
il n’en demeure pas moins 

que les coéquipiers d’Omar 
Mohamed (Académie FAF) 
devront rester vigilants face 
à la Mauritanie pour éviter 
d’être surpris et de démarrer 
du mauvais pied.
En vue de ce rendez-vous 
arabe, le staff technique 
national a programmé quatre 
stages de présélection, dont 
un ultime effectué la semaine 
dernière, à l’issue duquel 
Mohamed Lacet a établi la 
liste des 23 joueurs, dont 15 
évoluant à l’étranger.
«J’ai noté de belles choses 
dans cette équipe. Je ne 

pouvais espérer mieux», a 
déclaré Mohamed Lacet qui 
va diriger pour la première 
fois les U20 dans un tournoi, 
après avoir coaché auparavant 
l’équipe nationale des U17.
Le match d’ouverture de la 
compétition, qui regroupe 16 
équipes scindées en quatre 
groupes de quatre, opposera 
l’Egypte au Niger, dimanche 
(15h00). Les deux premiers 
de chaque groupe se qualifient 
pour le second tour du tournoi.
La précédente édition de 
la Coupe arabe des nations 
des U20, disputée en Arabie 

saoudite, avait été remportée 
par le Sénégal.

Programme des matchs 
du groupe A (heures 

algériennes)
1re journée (dimanche 20 

juin) :
Egypte - Niger         15h00
Mauritanie - Algérie  18h00

2e journée (mercredi 23 
juin) :

Algérie - Egypte    15h00
Niger - Mauritanie  18h00
3e journée (samedi 26 juin) :
Egypte - Mauritanie  15h00
Algérie - Niger          15h00.

FAF : 
 Le président de la FAF rencontre son homologue Saoudien

Foot-CAN (U20) : 
Les Algériens en quête d’exploit au Caire
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Hongrie - France (1-1), les Bleus évitent le faux-pas

Contre toute attente, 
l’équipe de France n’a pas 
été capable de dominer la 

Hongrie. Menée à la pause, elle 
n’a pris qu’un point (1-1).
L’équipe de France ne 
remportera pas tous ses matches 
de l’Euro. Non, les premiers 
points abandonnés sont même 
intervenus dès sa deuxième 
sortie. Ce samedi, dans la 
fournaise de la Puskas Arena, 
l’équipe de Deschamps a buté sur 
la Hongrie et concédé le nul. Un 
résultat peu reluisant et qui aurait 
pu encore être plus décevant 
sans l’égalisation d’Antoine 
Griezmann au cœur du deuxième 
acte. Gageons désormais que cette 
copie imparfaite sert de piqure 
de rappel à Karim Benzema et 
consorts.

La domination stérile 
des Bleus

L’entame du match avait pourtant 
été encourageante. D’entrée, et 
malgré un contexte hostile, les 
Bleus avaient mis la pression sur 
leurs opposants. Prenant le jeu 
à leur compte, ils ont multiplié 
les offensives. Mais, ce fut 
sans conséquence au tableau 
d’affichage. Toutes les tentatives 
pour ouvrir la marque ont été 
vouées à l’échec.
Benzema avait été le premier 
à s’illustrer avec une frappe de 
l’extérieur de la surface (13e). 
Une tentative sur laquelle Peter 
Gulacsi s’était bien couché. 
Un quart d’heure plus tard, 
l’attaquant du Real Madrid a 
encore tenté sa chance, mais cette 
fois sans réussir à cadrer (31e). 
Entretemps, Kylian Mbappé avait 
aussi été proche d’ouvrir le score, 
d’une belle reprise de la tête 
(17e). Le Parisien a aussi tenté sa 
chance d’un tir à ras de terre à la 
34e. En vain.

Les Hongrois ont piqué 

au meilleur moment 
Les Bleus ont manqué de réalisme 
dans la finition. Cependant, à 
aucun moment ils n’ont paru en 
difficulté derrière. Mais, il a suffi 
d’une seule attaque tranchante des 
Magyars pour les mettre à mal. 
Juste avant la pause, une percée 
d’Attila Fiola sur le côté gauche 
les a totalement déstabilisés. 
Presque toute l’arrière-garde 
française est passée à coté sur 
cette action, et le milieu hongrois 
a pu conclure tranquillement 
d’une frappe au ras du poteau. 
Cela faisait 1-0 et c’était le 
résultat à la pause. Un résultat 
sur lequel personne n’aurait parié 
avant le coup d’envoi de la partie.
Les Bleus s’étaient donc 

retrouvés dos au mur. Cela faisait 
bien longtemps qu’ils n’étaient 
pas dans cette configuration et il 
était intéressant de guetter leur 
réaction. Celle-ci fut relativement 
timide. Malgré le changement 
tactique opéré par Deschamps, 
avec le passage en 4-2-3-1 dès la 
57e minute après l’incorporation 
d’Ousmane Dembélé.

Griezmann sauve les siens 
du naufrage

Déstabilisés par le but pris, les 
champions du monde n’étaient 
pas sereins et pour se remettre 
à l’endroit il a fallu presque un 
coup du sort. A la 66e minute, un 
long dégagement de Hugo Lloris 
a été profitable à Kylian Mbappé 
après que la charnière hongroise 

ait manqué l’interception. Le 
numéro 11 tricolore a ensuite 
remise dans l’axe, où un arrière 
adverse a dégagé dans les pieds de 
Griezmann. Ce dernier exploitait 
l’offrande en envoyant le cuir au 
fond. Alors qu’il avait été quasi 
invisible jusque-là, le Mâconnais 
soulageait les siens avec son 7e 
but en phases finales de l’Euro.
A 1-1, la logique aurait voulu 
que l’équipe de France profite 
de la tournure des évènements 
pour aller chercher le second 
but. Curieusement, ça n’a pas 
été le cas. Bien que libérés, les 
Tricolores ne sont plus trop 
parvenus à inquiéter Gulacsi, si 
ce n’est sur un tir à bout portant 
de Mbappé à la 82e. Et ce ne 

sont pas les entrées conjuguées 
de Corentin Tolisso et d’Olivier 
Giroud qui les y ont aidés en ce 
sens.
Au final, on a donc dû se contenter 
de ce score de parité. Ce n’est pas 
ce que les Bleus visaient face à 
l’équipe supposée la plus faible 
du groupe mais c’est un moindre 
mal au vu des péripéties de la 
rencontre. Avec quatre points pris 
sur six, ils sont certains de voir les 
huitièmes désormais. Mais, pour 
aller plus loin dans le tournoi, 
il faudra clairement gommer 
quelques lacunes et proposer un 
rendement plus convaincant que 
celui offert ce samedi après-midi 
à Budapest. 

L’attaquant néerlandais 
était libre de tout 
contrat depuis son 

départ de l’Olympique Lyonnais.
Un an après son transfert avorté 
au FC Barcelone, Memphis 
Depay est enfin un joueur 
blaugrana.
En fin de contrat avec 
l’Olympique Lyonnais, 
l’attaquant néerlandais arrive 
donc libre au Barça. Depay était 
la priorité de Ronald Koeman, 
l’entraîneur du club catalan qui 
avait eu le joueur sous ses ordres 
lors de son passage à la tête de la 
sélection néerlandaise de 2018 à 
2020.
Memphis Depay, âgé de 27 ans, a 
signé un contrat de deux ans soit 
jusqu’à la fin de la saison 2022-
2023.

OFFICIEL – Memphis Depay signe au Barça
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En Bref...Apple : 

Une poignée d’iMac M1 présente un important 
défaut de fabrication au niveau de la dalle

Microsoft annonce l’arrêt du support
 de Windows 10 pour 2025

En Chine, une filiale de 
Canon n’ouvre ses portes 
qu’aux employés souriant 
à la caméra de contrôle. 
Une méthode apportant une 
atmosphère positive pour 
Canon, un renforcement de 
l’emprise des technologies sur 
le personnel pour d’autres.
À bas les masques, souriez 

et la porte s’ouvrira ! En 
Chine, une filiale chinoise 
de Canon a mis en place 
un surprenant et inquiétant 
système de reconnaissance 
des sourires. Contrôlé par 
une caméra boostée à l’IA, il 
permet de s’assurer que seuls 
les employés « contents » 
puissent accéder au bureau. 
Ce système de détection des 
sourires n’a rien de nouveau et 
fait même partie des fonctions 
présentes dans de nombreux 
mobiles, aujourd’hui. En 
revanche, son utilisation 
comme sésame pour aller au 
bureau est inédite.
Et il n›y pas vraiment de quoi 

sourire, car cette pratique est 
totalement passée inaperçue 
car elle date en réalité de 2020. 
Elle vient tout juste d›être 
identifiée par le Financial 
Times. Il faut dire qu›en 
Chine, la surveillance des 
faits et gestes des employés à 
grands renforts d›Intelligence 
artificielle est poussée et 
systématisée au point que cela 
n›étonne plus personne, même 
si de rares salariés viennent 
critiquer ces méthodes.
Quand l’IA fait travailler 

plus
Ainsi, la durée de la pause 

déjeuner est évaluée par les 
caméras, les applications 
utilisées sur les ordinateurs 
sont trackées pour mesurer la 
productivité et les applications 
pour smartphones permettent 
même de géolocaliser les 
employés en dehors du 
bureau. Une sorte de gestion 
du personnel augmentée à 
l›IA. Finalement, au lieu de 
faire gagner du temps aux 
Hommes, la technologie 
vient en réalité augmenter la 
cadence des employés.
De son côté, Canon a tenté 

de se justifier en indiquant le 
bonheur et la santé passent par 
le sourire. 

En avril dernier, Apple 
officialisait son 
premier iMac équipé 

d’un processeur maison M1. 
Un nouveau modèle très 
attendu par de nombreux 
aficionados de la marque 
puisque ce dernier offre de 
meilleures performances 
grâce à sa puce maison. 
Malheureusement, certains 
exemplaires présenteraient 
un défaut de taille : leur dalle 
aurait été montée à l’envers.
Ce défaut semble 

heureusement concerner 
qu’une poignée de nouveaux 
propriétaires. Cela n’empêche 
que le défaut de fabrication 
est important. Certains 
rapportent en effet que 
l’écran de leur iMac ne serait 
tout simplement pas parallèle 
à son pied. De plus, en raison 

d’un souci au niveau des 
vis qui maintiennent l’écran 
au reste de l’ordinateur, la 
surface d’affichage apparaît 
tordue et pliée. Cela perturbe 
évidemment l’affichage.
« J’ai reçu le nouvel iMac 

M1 24 pouces aujourd’hui 
et je remarque que l’écran 
est de travers en bas à droite, 

1 mm n’est pas beaucoup, 
mais suffisant pour le sentir, 
quelqu’un d’autre a-t-
il le même problème ? », 
s’interroge ainsi un nouveau 
propriétaire sur le forum 
d’Apple.

Apple tarde à réagir
Outre les témoignages sur 

Reddit ou le forum d’Apple, 

le Youtubeur iPhonedo 
semble également concerné 
par ce problème. Dans sa 
dernière vidéo, il détaille 
les défauts de fabrication 
de son Mac et invite les 
autres utilisateurs à vérifier 
leur Mac. Le site spécialisé 
dans l’actualité d’Apple 
MacRumors a également 
constaté le souci de 
fabrication sur l’exemplaire 
qu’il a reçu à la rédaction.
Pour l’heure, Apple ne 

semble pas encore avoir 
réagi, mais si le problème 
concerne un certain nombre 
d’utilisateurs, la firme de 
Cupertino pourrait réagir et 
mettre en place un programme 
de remplacement. Si vous 
constatez le défaut sur votre 
iMac, prenez contact avec le 
SAV d’Apple au plus vite.

Plusieurs éléments 
suggèrent que la 
prochaine mise à 

jour majeure de Windows 
10 serait en réalité une toute 
nouvelle version du système 
d’exploitation de Microsoft, 
Windows 11. La firme de 
Redmond s’apprêterait 
en effet à dévoiler le 
successeur de Windows 10, 
lors d’une conférence le 
24 juin prochain. De quoi 
s’interroger sur l’avenir de 
Windows 10.
Présenté en 2015, Windows 

10 était annoncé comme 
un tournant majeur dans 

l’histoire des systèmes 
d’exploitation de Microsoft. 
La fragmentation des 
versions de Windows laissait 
en effet place à une version 
continuellement mise à jour 
gratuitement, à la manière d’ 
iOS et Android.
Après 6 ans de bons et 

loyaux services, l’actuel OS 
de Microsoft s’apprêterait 
donc à être remplacé par 
une nouvelle version. Or, 
si Microsoft présente bel et 
bien un nouveau système 
d’exploitation le 24 juin 
prochain, cela ne signifie pas 
pour autant la mise à mort de 

Windows 10.
Le temps de voir venir
Le fait est que si la firme 

américaine dévoile bien son 
nouvel OS ce mois-ci, il faudra 
très certainement s’armer de 
patience avant de pouvoir en 
profiter. Il s’écoule souvent 
un laps de temps assez long 
entre la présentation d’un 
logiciel d’exploitation et son 
lancement officiel.
De plus, les deux systèmes 

d’exploitation pourront 
coexister sans problème 
pendant plusieurs années, 
le temps que les utilisateurs 

sautent le pas. D’ailleurs, 
selon la page de support de 
Windows 10, ce dernier ne 
prendra pas sa retraite avant 
le 14 octobre 2025. L’OS 
actuel a donc encore de beaux 
jours devant lui.
À noter que cette date 

de fin de support pourrait 
être repoussée – la firme 
américaine l’a déjà fait par 
le passé –, tout dépendra du 
taux d’installation du nouvel 
OS à l’approche de cette 
date. Microsoft pourrait en 
effet poursuivre le support de 
Windows 10 après cette date.
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Le lait de mères 
infectées par la 
Covid-19 ne contient 

pas de traces du virus mais 
est en revanche vecteur 
d’anticorps, selon une étude 
menée par la recherche 
publique espagnole. 
L’allaitement est donc 
toujours préconisé même 
en cas de contamination.
Les mamans infectées par 
la Covid-19 peuvent-elles 
toujours allaiter sans exposer 
leur bébé au coronavirus 
? Selon une étude menée 
dans le cadre d’une initiative 
appelée MilkCorona du 
Conseil supérieur de la 
recherche scientifique 
(CSIC) et d’un hôpital 
universitaire de Valence, 
aucun des 60 échantillons 
de lait maternel analysés par 
les scientifiques ne contient 
de traces de l’ARN du 
coronavirus. Les femmes qui 
allaitent, et qui ne présentent 

pas de formes graves de 
la Covid-19 peuvent donc 
allaiter sans risque. Cela est 
même recommandé, pour 
les femmes qui le désirent, 
car le lait maternel est 
vecteur d’anticorps dirigés 
contre le coronavirus.
Allaitement maternel : 
quels sont les bienfaits ?
Trois classes d’anticorps 

ont été recherchées dans le 
lait maternel des femmes, 
les IgG, les IgA et les IgM. 
La plupart des échantillons 
(82,9 %) contient au moins 
l’une des trois classes 
d’anticorps, quand plus de la 
moitié (52,9 %) sont positifs 
pour les trois. Seulement 
17,1 % des échantillons ne 
contiennent aucun anticorps 

contre le coronavirus. 
Le lait maternel 
contient-il des anticorps 
après la vaccination ?
Une seconde étude menée 
par la même équipe de 
scientifiques s’est intéressée 
aux anticorps présents dans 
le lait maternel à la suite de 
la vaccination anti-Covid. 
Des femmes allaitantes et 
vaccinées par la formule 
de Pfizer, de Moderna ou 
d’AstraZeneca ont fourni 
des échantillons de lait 
après l’injection et jusqu’à 
30 jours après la seconde 
dose pour les vaccins à 
ARNm (il n’y a pas de 
données après la seconde 
dose pour AstraZeneca). 
Les scientifiques ont la 
présence d’IgA et d’IgG 
dirigés contre la protéine S.
Les deux classes d’anticorps 
montent en flèche après la 
première dose et encore 
plus après la seconde. Mais, 

il y a des subtilités entre 
les vaccins. Les vaccins à 
ARNm stimulent bien le 
système immunitaire et des 
anticorps sont présents dans 
le lait maternel, notamment 
les IgG. Les IgA augmentent 
aussi, mais en proportion 
plus faible. Des anticorps 
ont aussi été détectés dans 
le lait maternel des femmes 
vaccinées par AstraZeneca 
mais en quantité 
beaucoup plus faible.
Néanmoins, les scientifiques 
observent de grandes 
variations dans la quantité 
d’anticorps entre les femmes. 
Pour le même vaccin, 
certaines ont développé deux 
fois plus d’anticorps que 
d’autres. Si des anticorps 
contre le coronavirus 
sont présents dans le lait 
maternel, les scientifiques 
ne savent pas encore s’ils 
protègent effectivement 
les bébés de l’infection.

Même en temps de Covid-19, l’allaitement 
est toujours recommandé

Une récente étude 
d’observation 
suggère que la 

pratique d’une activité 
physique prévient la prise 
de poids. Chez les femmes 
de moins de 55 ans, une 
activité modérée suffirait. 
En revanche, chez les 
jeunes hommes de moins 
de moins de 35 ans, une 
activité vigoureuse et 
intense semble necéssaire. 
Le titre de cet article vous 
semble enfoncer des portes 
ouvertes ?! L’activité 
physique nous aide à 
dépenser des calories, par 
conséquent il est évident 
qu’elle nous aide à prévenir 
la prise de poids. Sauf que 
votre corps est tout sauf une 
machine thermodynamique 
en circuit fermé recevant 
constamment les mêmes 

entrées et dépensant 
constamment les mêmes 
sorties. Pléthore de facteurs 
modifient vos sensations 
de faim et de satiété, et la 
régulation de votre poids 
corporel est un phénomène 
bien plus complexe que 
vous ne le pensez. Dès 
lors, la simple prémisse 
de départ, à savoir le fait 
que l’activité physique 
consomme des calories, ne 
suffit pas à conclure qu’elle 
prévient effectivement 
la prise de poids. 
Cette proposition étant une 
proposition empirique, 
elle est, par conséquent, 
vérifiable. Une récente étude 
d’observation prospective, 
parue dans International 
Journal of Behavioral 
Nutrition and Physical 
Activity, a suivi l’évolution 

du poids de plus de cinquante 
milles Néerlandais ayant 
un poids médicalement 
considéré comme sain en 
relation avec leur niveau 
d’activité physique. 
Le poids n’est pas la seule 
cible de l’activité physique. 
© fizkes, Adobe Stock 
L’activité physique 
diminue bien la prise 
de poids chez les jeunes
Après avoir ajusté leurs 
modèles statistiques à l’aide 
des données récoltées afin 
de limiter l’impact des 
facteurs de confusion tels 
que le mode de vie général 
sur les variations de poids 
observées au sein de la 
cohorte, les chercheurs 
ont pu conclure. L’activité 
physique semble bien 
être un rempart, avec une 
association dose-réponse 

-- ce qui signifie que plus 
on pratique d’activité 
physique, plus le poids 
reste stable au cours du 
temps -- chez les femmes de 
moins de 55 ans et chez les 
hommes de moins de 35 ans. 
Le poids n’est pas la seule 
cible de l’activité physique
Si vous ne faites pas partie 
des groupes concernés ou 
que vous ne voulez pas faire 
d’activité 

physique trop intense, 
sachez que le contrôle du 
poids est loin d’être la seule 
cible de l’activité physique. 
En matière de santé 
publique, il existe désormais 
un large consensus 
concernant ces effets 
protecteurs sur un ensemble 
conséquents de maladies, 
troubles ou handicaps. 

L’activité physique serait bine un rempart contre
 la prise de poids
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Quand le thermomètre 
monte, il faut chan-
ger sa routine beauté 

et opter pour un maquillage 
léger. Voici quelques conseils 
pour une mise en beauté à 
l’épreuve de la canicule.

Le mascara qui s’effrite, le 
fond de teint qui coule, le 
fard à paupières qui fond, 
la peau qui luit... La chaleur 
risque fortement de vous 
causer ces désagréments 
make-up. Alors pour éviter 
cela, on adopte une nouvelle 
routine beauté qui s’adapte 
mieux à la saison. Voici les 
conseils pour se maquiller 
quand il faut chaud, étapes 
par étapes. 

Comment se maquiller 
pour l’été ? 

Quand il fait chaud, on opte 
pour un maquillage léger et 
frais. On évite les matières 
grasses et on mise sur la cou-
leur, notamment sur les yeux, 
mais à condition d›utiliser 
des produits waterproof. 

Et pour finaliser la mise en 
beauté, on adopte aussi une 
coiffure estivale.  A vous de 
jouer.

Quelles sont les étapes ? 

Le teint

Pour commencer notre ma-
quillage de l’été, on s›attaque 
au teint qui se veut ensoleillé 
et naturel. En hiver, on avait 
tendance à bien couvrir notre 
visage pour le protéger du 
froid, mais maintenant c›est 
fini ! Ayez la main légère 
avec les produits, le but étant 
d›obtenir un teint lumineux 
qui surfe sur les tendances du 
nude et du no make-up.

Avec le soleil, la peau luit et 
a tendance à graisser rapide-
ment. L’astuce contre cela ? 
Un fluide matifiant appliqué 
sous votre crème hydratante 
qui limitera la production de 
sébum. Ensuite, évitez les 
fonds de teint liquides qui 
peuvent couler avec la cha-
leur et laisser un petit film 
«gras» désagréable. Préférez 

les versions compactes, tout 
aussi couvrantes mais qui 
donneront un fini naturel au 
teint. Enfin, terminez avec 
une poudre bronzante pour 
un hâle estival et un peu de 
blush pour une bonne mine 
garantie. 

Les yeux

Pour les yeux, on oublie les 
couleurs sombres et on se 
lâche sur les teintes colorées 
et ultra trendy ! Ainsi, on 
ose le vert, l’orange, le bleu, 

le violet ou encore le jaune. 
En fard à paupières, en eye 
liner ou en mascara, les yeux 
s’affichent aux couleurs des 
tropiques pour notre plus 
grand plaisir ! Le plus impor-
tant est de poser une base de 
fards à paupières qui fixera 
les ombres pour la journée. 
Utilisez aussi des produits 
waterproof qui vous garan-
tiront un make-up en place 
malgré la chaleur. 

La bouche

Enfin, on finit ce maquillage 
estival avec la bouche. Pour 
la sublimer, préférez un joli 
gloss transparent au rouge à 
lèvres coloré qui aura ten-
dance à baver et partir dans 
les plis. Mais si vous êtes une 
inconditionnelle du rouge à 
lèvres, voici une astuce pour 
le faire tenir toute la journée 
: poudrez votre bouche après 
avoir appliqué la matière. 
Longue tenue assurée !

Comment fixer le maquil-
lage toute la journée ? 

Le secret c’est la poudre 
libre !  En période de forte 
chaleur, on opte pour une 
version matifiante et aé-
rienne. On l’applique à 
l’aide d’un pinceau poudre 
sur l’ensemble du visage, en 
insistant sur la zone T pour 
contrôler les brillances.

Vous pouvez compléter cette 
étape avec un spray fixateur 
de maquillage qui en plus 
vous apportera un petit coup 
de fraîcheur.

Quand le mercure at-
teint presque les 36 
degrés, on ne sait 

plus comment s’habiller. Les 
jeans nous collent à la peau, 
les tissus épais empêchent 
le corps de respirer... Pour 
supporter cette chaleur en 
toutes circonstances, voici 
notre guide pour choisir ses 
vêtements sous la canicule.

Comment s’habiller 
au bureau quand il fait 

chaud: 

S’il est clair que le com-
bo mini short/cropped top 
n’est pas recommandé 
dans l’open space, il existe 
d’autres options rafraî-
chissantes. Privilégiez les 
blouses fluides et les chemi-
siers légers pour laisser res-
pirer la peau. Les matières 
naturelles style coton ou lin 
sont fortement recomman-
dées. En bas, les pantalons 
aériens façon palazzo sont 
vivement conseillés. En plus 
d›être agréables à porter, ces 
pièces ont l’avantage de 
rester dans un registre élé-
gant. Côté chaussures, une 
jolie paire de sandales fera 
l’affaire.

Comment s’habiller 
en soirée quand il fait 

chaud:

S’il y a bien une occasion 
de sortir son cropped top 
préféré, c’est à l›occasion 
d›une soirée ! Accordé à une 
jupe midi, l’ensemble léger 
promet d’éviter l›impression 
de cuire sur place. Bien sûr, 

tout dépend du dresscode. Si 
l’invitation porte la mention 
«tenue correcte exigée», 
préférez plutôt une jolie robe 
patineuse à la coupe midi, 
histoire d’être pile dans la 
tendance. Ue combinaison 
pantalon élégante constitue 
aussi une bonne alternative. 
Aux pieds, optez pour les 
mules à talons, chaussures 
stars de la saison. 

Comment s’habiller en 
rendez-vous amoureux 
quand il fait chaud : 

Qui dit maxi robe, dit maxi 
effet. Pourquoi ne pas pro-
fiter de cette forte chaleur 
pour se tourner vers une robe 
longue à l’occasion d’un 
rendez-vous galant ? De 
nombreuses marques pro-
posent des modèles taillés 
dans des tissus très légers, 
à fines bretelles ou manches 
courtes. Les plus téméraires 
oseront l’encolure Bardot, 
qui en dévoilant habilement 
les épaules peut se révéler 
un véritable atout de séduc-

tion. Sensation garantie.

Comment s’habiller à la 
plage quand il fait chaud: 

Les maillots de bain sont 
de rigueur bien sûr. Entre 
bikini et une pièce de toutes 
formes, le choix est corné-
lien. Mais lorsqu’il s’agit 
de se rhabiller, il l’est en-
core plus. Pratiques à enfi-
ler par-dessus un maillot de 
bain, les tuniques et robes 
de plage sont idéales. On 
retrouve celles-ci dans les 
collections beachwear des 
marques. Et surtout, n’ou-
bliez pas de vous mouiller la 
nuque !

Comment s’habiller en 
week-end à la campagne 

quand il fait chaud :

Un de vos amis a eu la 
bonne idée d’organiser une 
escapade dans sa maison 
de campagne le temps d›un 
week-end. Vous ne saviez 
plus quoi faire de cette 
mini robe liberty reléguée 
au fond de votre placard ? 

Voilà une bonne occasion 
de la ressortir. C›est aussi le 
moment d›arborer vos plus 
jolis shorts, comme ceux à 
volants que l’on voit partout 
ces derniers temps. Asso-
ciez-les avec une blouse 
romantique à manches bouf-
fantes. 

Comment s’habiller en 
week-end à la ville quand 

il fait chaud :

Que vous ayez l’intention 
de pique-niquer sur les quais 
ou de trouver la fraîcheur 
dans une salle de cinéma, le 
combishort est votre meil-
leur allié. Choisissez-le dans 
une matière fluide, comme 
du coton ou même du lin. 
Armez-vous d’un joli cha-
peau pour éviter tout risque 
d’insolation. Aux pieds, rien 
de mieux qu’une belle paire 
d’espadrilles, it-shoes de 
l’été, qu’elles soient plates 
ou à talon.

Comment se maquiller quand il fait chaud ?

Comment s’habiller avec style quand il fait très chaud 
pendant la canicule ?
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En Afrique, l’univers du 
dessin animé entre en 
ébullition. Illustration 

avec le succès de la série « 
Kenda », coproduit avec la 
société ivoirienne iMotion, 
et le long-métrage nigérian « 
Lady Buckit and the motley 
mopsters » (LBMM), diffusés 
par Trace.
Les élections des délégués 
commencent dans l’école 
de Kenda… La petite fille 
et ses amis vont-ils choisir 
Gros Jules, qui leur offre des 
biscuits fourrés à la fraise (« 
sans arrière-pensée »), triche 
et fait circuler des rumeurs, 
ou bien vont-ils lui préférer 
l’intègre Adamo ? Réponse 
sur les chaînes du groupe 
Trace, qui co-produit cette 
série d’animation avec la 
société ivoirienne iMotion 
de Stéphane Mendonça. Le 
dessin animé (15 épisodes 
de 5 minutes chacun) a été 
sélectionné au prestigieux 
festival spécialisé d’Annecy. 
Un autre projet diffusé par la 
chaîne, Lady Buckit and the 
motley mopsters (LBMM), 
un long-métrage d’animation 
nigérian du réalisateur Adebisi 
Adetayo, fait également partie 
de la sélection.

De plus en plus de 
professionnels

Cette entrée remarquée 
témoigne de l’ébullition dans 
le monde de l’animation 
africaine. Des réseaux 
(African Animation Network, 

basé à Johannesburg…), des 
festivals (Accra Animation 
Film Festival, Festival du 
film d’animation d’Abidjan, 
Fupitoons festival…) 
et de plus en plus de 
professionnels émergent sur 
le continent. Tandis que les 
géants du secteur, comme 
Pixar, s’offrent les services 
d’animateur locaux pour la 
production de leurs films.
Les contraintes sont 
néanmoins nombreuses sur ce 
marché émergent. « Faire de 
l’animation, c’est compliqué, 
où qu’on se trouve, souligne 
le PDG du groupe Trace, 
Olivier Laouchez. Il faut 
pouvoir s’appuyer sur des 
personnes très spécialisées 
dans leur métier, avoir recours 
à des logiciels sophistiqués… 
Or sur le continent, il y a 
malheureusement encore trop 
peu de personnes formées, 
et pas de « hubs », des 
écosystèmes regroupant les 
talents, même si ça bouge au 
Kenya, au Nigeria, en Afrique 
du Sud ou en Côte d’Ivoire. »
Ce marché émergent pâtit 
également d’un manque 
de financement et de 
structuration. « Il ne faut 
pas oublier que la durée de 
développement d’un film 
d’animation est très longue, 
et qu’il coûte cher, remarque 
Olivier Laouchez. Même 
fabriquer une bande-annonce 
de quelques minutes se 
chiffre en dizaines de milliers 

d’euros ! En Afrique, peu de 
producteurs peuvent mettre 
autant d’argent sur la table. »
Soif d’histoires locales
Le PDG, transparent, a accepté 
de dévoiler les budgets des 
films en compétition : 43 000 
euros pour Kenda, et environ 
655 000 euros pour le long 
Lady Buckit and the motley 
mopsters. Des sommes 
importantes, mais sans 
comparaison avec celles de 
blockbusters comme ceux de 
Disney : environ 123 millions 
d’euros l’unité. Évidemment, 
la qualité des productions 
s’en ressent. Kenda s’en 
tire bien en misant sur de la 
2D animée, modeste mais 
maîtrisée. Lady Buckit, en 

3D, pâtit de couleurs criardes, 
d’animations imprécises et de 
doublages parfois saturés.
Reste que ces productions 
ciblent juste. « Il y a d’abord 
une soif d’histoires locales, 
note Olivier Laouchez. 
L’attente du public est moins 
sur la qualité de l’image que 
sur celle de la narration. Je 
me souviens que lorsqu’on 
a commencé à proposer des 
clips africains, on nous disait 
que ça ne tiendrait pas la 
route. Aujourd’hui, 95 % des 
clips consommés par notre 
public sont africains, c’est 
ça que les gens d’ici veulent 
voir et écouter, pas des vidéos 
plus léchées qui viennent 
d’ailleurs. »

Enfin, même si les temps de 
production et les coûts sont 

bien supérieurs que ceux des 

fictions classiques, les films 
d’animation présentent de 

nombreuses avantages. « Il 

est plus simple de produire un 

même contenu pour plusieurs 

territoires, il suffit de changer 
les voix off… note le PDG. 

Et les œuvres d’animation ont 

une durée de vie plus longue. 

Elles paraissent moins 

datées que d’autres œuvres 

audiovisuelles. » Rendez-

vous dans dix ans pour 

regarder à nouveau Kenda !

David Guetta était sans 
doute déjà à l’abri du 
besoin, mais il est 

désormais encore plus riche. 

La BBC et le Financial Times 
annoncent en effet que le DJ et 
producteur français a signé un 
accord évalué à 100 millions 

de dollars, pour vendre son 
catalogue à Warner Music. 
L’artiste français, lauréat 
de deux Grammy Awards, a 
collaboré avec certaines des 
plus grandes stars de ces dix 
dernières années, comme 
Rihanna, Bruno Mars, Justin 
Bieber, les Black Eyed Peas, 
Nicki Minaj ou encore Sia.
Les morceaux de David 
Guetta ont généré à ce jour 
14 milliards d’écoutes en 
streaming, et l’artiste a 
vendu près de 50 millions 
de disques, d’après la BBC. 
Et le DJ français n’a pas 
l’intention de prendre sa 
retraite. David Guetta promet, 
dans un communiqué, que cet 

accord va lui permettre de « 
continuer à innover avec de 
nouveaux projets ».

Tout acheter
Ce rachat du catalogue de 
David Guetta intervient alors 
que l’industrie du disque est 
en pleine frénésie pour obtenir 
les droits de certains des plus 
grands artistes. Le fonds 
d’investissement Hipgnosis 
s’est récemment offert les 
catalogues de Shakira, des 
Red Hot Chili Peppers, et 
d’une partie des titres de Neil 
Young, tandis qu’Universal 
Music a dépensé 300 millions 
de dollars pour racheter 
tous les titres de Bob Dylan. 
Sony Music aurait également 

investi environ 1,4 milliard 
de dollars pour acquérir des 
catalogues musicaux au cours 
des derniers mois.
Mais si les artistes cités sont 
des stars dont la carrière 
s’est imposée sur la durée, 
la plupart des tubes de David 
Guetta, comme Titanium, 
Turn Me On, Shot Me Down, 
2U, ou Dangerous, sont sortis 
au cours des dix dernières 
années. L’investissement de 
Warner Music pourrait donc 
s’avérer moins rentable si 
la popularité de la musique 
du DJ devait s’étioler à 
l’avenir, estime la publication 
professionnelle Music.

L’animation africaine sur les traces de Pixar

David Guetta vend son catalogue musical 
à 100 millions de dollars
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Jeu vidéo transfrontalier, 
nouvelle monnaie, cartes 
mentales… Jusqu’au 

1er août 2021, l’Institut des 
cultures d’islam propose 
de pénétrer dans une zone 
franche africaine en plein 
cœur de la capitale française.
À l’heure où le franc CFA 
disparaît et où le continent 
se mondialise, l’Institut des 
cultures d’islam (ICI) propose 
une Zone franche enclavée 
dans le 18e arrondissement 
de Paris. Les commissaires 
de cette exposition visible 
jusqu’au 1er août 2021 se sont 
inspirés de la zone franche 
Tanger Med, au Maroc, dont 
les 350 hectares concentrent 
l’activité économique de la 
ville. Les collectifs Think 
Tanger et l’organisation 
Doual’art se sont associés à 
Bérénice Saliou, de l’ICI, pour 
créer un espace autonome 
ayant sa propre monnaie.
Le plasticien sénégalais 
Mansour Ciss propose aux 
visiteurs d’adopter l’Afro, 
une monnaie panafricaine 
dont l’unité vaut deux 
euros : le visiteur peut s’en 

procurer dans un bureau de 
change installé à l’entrée de 
l’exposition.
Bérénice Saliou précise que 
« cette monnaie permet de 
régler un café au restaurant 
de l’ICI, et aussi certains 
achats dans les commerces du 
quartier ». L’artiste envisage 
également de diffuser une 
carte de crédit universelle et 
panafricaine. Il a déjà réalisé 
les spots publicitaires qui 
vantent ses mérites.
Visas et contrôles douaniers
Modernité galopante et 

économie traditionnelle se 
croisent sans cesse dans 
l’exposition, par exemple 
lorsque les dessins du 
Burkinabè Saïdou Dicko 
répondent aux tableaux du 
Camerounais Jean-David 
Nkot. Le premier illustre 
délicatement la vie des 
pasteurs nomades de son 
pays confrontés à la pollution 
plastique, le second peint 
des ouvriers du BTP qui 
traversent le continent de 
Douala à Agadez en quête 
d’un laissez-passer. Dans son 

jeu vidéo Road to Schengen, 
le Marocain Salim Bayri 
utilise ce même thème, mais 
avec humour : « Le visiteur 
y incarne un personnage qui 
doit attraper un visa pour 
l’Europe en sautant, tout en 
évitant les obstacles sur sa 
route », explique Bérénice 
Saliou.
Frontières, visas, contrôles 
douaniers : autant de thèmes 
présents dans la vidéo de la 
Franco-Marocaine Randa 
Maroufi, qui reconstitue 
la limite entre le Maroc et 
l’enclave espagnole de Ceuta. 
« L’artiste est fille de douanier. 
Elle a réalisé ce plan-séquence 
avec les femmes qui font de la 
contrebande chaque semaine 
avec Ceuta », explique la 
directrice artistique.
L’accélération de l’économie 
africaine provoque des 
contrastes saisissants : les 
photographies de Tanger de 
Hicham Gardaf montrent la 
manière dont des nouveaux 
bâtiments créent des « 
espaces d’exclusion par leur 
émergence spontanée », 
développe la commissaire 

camerounaise Marilyn Douala 
Manga Bell. Quant à Salifou 
Lindou, il expose des tapis 
de prière sous des théières 
en plastique coloré d’où 
sortent des chants africains 
traditionnels : les premiers 
viennent désormais de Chine, 
seuls les airs restent locaux.
Car l’Afrique vit au rythme 
de la mondialisation, comme 
l’illustrent les installations de 
Smaïl Kanouté. Ce sont des 
cartes mentales de villages 
maliens de la région de Kayes, 
où les ficelles de couleur 
relient les familles et les 
domiciles selon les mariages, 
les filiations et les exils en 
France. Marilyn Douala 
y voit « des attaches, des 
généalogies nouvelles, des 
galaxies de relations  » et un « 
entremêlement », métaphore 
de l’exposition. Dans un 
continent ultraconnecté, que 
deviendront les caravanes de 
dromadaires dont Mohamed 
Aredjal a fixé les traces sur le 
papier et dans le plâtre ? Face 
à cette œuvre très poétique, la 
question reste entière.

Dans une décision 
du 15 juin 2021, 
la Haute autorité 

indépendante de la 

communication audiovisuelle 

(HAICA) a annoncé le retrait 

de la licence de création et 
d’exploitation de la chaîne 
télévisée « Al Moutawasset » 
/ « M Tunisia ».
Le Conseil de la HAICA 
a décidé d’annuler la 

convention conclue avec 
la chaîne télévisée « Al 
Moutawasset » / « M 
Tunisia». Le conseil a pris 
cette décision lors de sa 
réunion du 3 juin 2021.
A noter que cette convention 
avait permis la création et 
l’exploitation de la chaîne 
télévisée « Al Moutawasset».
Ainsi, la HAICA a justifié 
cette décision par la rupture 
de diffusion de la part de 
la chaîne télévisée. Cette 
rupture a lieu depuis plus de 
90 jours.
Par ailleurs, notons que 
Fayçal Tebourski et Adel 
Ben Khalifa avaient racheté 
la chaîne « Al Moutawasset». 
Par la suite, ils l’ont 
renommée « M Tunisia ».

Quelque 350 exposants venus 
des différents gouvernorats 
du pays participent à la 
37ème édition de la Foire 
Internationale de Gabès. 
Cet événement se poursuit 
jusqu’au 4 juillet 2021.
En effet, une forte présence 
du secteur de l’artisanat 
marque cette édition de 
la Foire internationale de 
Gabès. Et ce, avec des stands 

incluant 50 exposants. Cette 
édition est une opportunité 
pour promouvoir les 
produits artisanaux en 
temps du Covid-19. C’est 
ce qu’affirment plusieurs 
participants à l’Agence TAP. 
Par ailleurs, la direction de 
la foire organisera tout au 
long de cet événement des 
activités et des animations 
au profit des visiteurs.

« Zone franche »,
 l’exposition qui se joue des frontières à l’Institut 

des cultures d’islam de Paris

La HAICA décide de retirer la licence 
« M Tunisia »

350 exposants à la 37ème 
édition de la Foire

 internationale de Gabès
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Exposée à la pression mé-
diatique et aux flashs des 
paparazzi depuis sa nais-
sance, Paris Jackson souffre 
aujourd’hui d’anxiété et de 
troubles traumatiques. « 
J’ai parfois fait l’expérience 
d’hallucinations auditives 
avec des clics d’appareil 
photo et de sévères crises de 
paranoïa. J’ai été en théra-
pie pour beaucoup de choses 
mais notamment pour ça », 
a révélé Paris Jackson lors 
d’une discussion avec Wil-
low Smith sur le plateau de 
Red Table Talk relayée par l’ 
Associated Press.
« Je vais entendre un sac plas-
tique qui bruisse et sursauter 
de panique. Je pense que c’est 
tout simplement du stress 
post-traumatique », ajoute-
t-elle. Du coup, l’un des 
moyens qu’a trouvé la fille de 
Michael Jackson pour préser-
ver un minimum son intimité 
a été de faire signer un accord 
de confidentialité avec les 
personnes qui viennent chez 

elle.
Un lien très fort
Durant l’émission, Willow 
Smith et Paris Jackson sont 
également revenues sur leur 
rencontre sur le plateau de 
Hawthorne, série dans la-
quelle jouait Jada Pinkett 
Smith.
Partageant une expérience 
similaire en tant qu’enfants 
de stars et un amour commun 
pour la musique, la mode et 
les discussions en rapport 
avec la santé mentale et la 
sexualité, elles demeurent 
très liées depuis.

Pour Meryl Streep, in-
carner la redoutable 
Miranda Priestly dans 

Le Diable s’habille en Pra-
da n’a absolument pas été 
une partie de plaisir, bien au 
contraire. En effet, l’actrice 
oscarisée avait décidé d’uti-
liser le Method Acting, une 
technique consistant à se 
connecter émotionnellement 
au personnage afin de délivrer 
la meilleure performance pos-
sible. Sauf que le personnage 
dépressif de Miranda Priestly 
a fini par littéralement dépri-
mer Meryel Streep !
« C’était horrible. Je restais 
toute triste dans ma loge. 
Je pouvais entendre tout 
le monde rire et se lâcher. 
J’étais tellement déprimée ! 
Je me suis dit, “Bien, c’est le 
prix que tu payes pour être le 
boss !” C’est la dernière fois 
que je tente ce truc de Method 
(Acting) ! », s’est-elle souve-
nue lors de retrouvailles du 
casting du film organisées par 
Entertainment Weekly.

Pourtant, quinze ans après, les 
autres stars du film de 2006 
gardent un très bon souvenir 
de l’actrice.

Emily Blunt et Anne 
Hathaway sont d’accord

« Meryl est si sociable et 
amusante. D’une certaine fa-
çon, ce n’était pas très drôle 
pour elle de devoir changer 
de caractère. Mais ce n’est 
pas comme si elle avait été 
inapprochable. Vous pouviez 

aller la voir et dire, “Oh mon 
Dieu, un truc super amusant 

est arrivé”, et elle écoutait », a 
assuré Emily Blunt, pour qui 

Le Diable s’habille en Prada a 
été un véritable tremplin.
Même sentiment chez Anne 
Hathaway qui, même si elle 
avait trouvé Meryl Streep « 
intimidante », avait égale-

ment senti sa bienveillance.

Incarner Miranda Priestly dans
 «Le Diable s’habille en Prada » a été 

«horrible » pour Meryl Streep

Paris Jackson 
en veut beaucoup aux 

paparazzi 

Pharrell Williams 
va ouvrir des écoles privées
 pour les familles modestes

Pharrell Williams vient d’annoncer 

qu’il allait ouvrir plusieurs écoles 

réservées aux enfants issues de fa-

milles à faibles revenus dans l’État de Vir-

ginie, dont il est originaire. « Si le système 

est truqué et injuste, alors il faut le briser 

», a annoncé l’artiste dans un communiqué 

publié par le Virginia Pilot.

Pour rappel, aux Etats-Unis, les meilleurs 

établissements se trouvent dans le privé, 

ce qui accentue encore plus les inégalités. 

« Nous ne voulons pas d’un apprentissage 

figé qui laisse tant d’enfants sur le carreau. 

Nous voulons un apprentissage sur mesure 

conçu pour chaque enfant, où les choses qui 

rendent un enfant différent sont les mêmes 

que celles qui vont lui permettre de s’éle-

ver pour prendre son envol », a-t-il ajouté.

Une nouvelle éducation

Un premier établissement, baptisé Yel-

lowhab et financé via la fondation de l’ar-

tiste, doit ouvrir ses portes dès l’automne 

2021. Il accueillera de 40 à 50 écoliers de 

niveau primaire, qui vont être choisis via 

un système de loterie et les familles qui 

déposeront une demande devront remplir 

certains critères de revenus. 

Les frais de scolarité des écoliers tirés au sort seront alors couverts pendant au moins un an.Yellowhab offrira « un environ-nement éducatif immersif qui va agiter l’imagination dans un espace où les enfants vont trans-cender le quotidien en un par-cours d’apprentissage plus pro-fond », est-il précisé sur le site Web de cette école d’un nouveau genre. Décidément, Pharrell Wil-liams ne recule devant rien pour s’assurer que tout le monde soit happy !
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ANNABA
Des hommages et des souhaits de prompt rétablissement 

à notre cher « Abdenour Meribout »

Depuis l’annonce de la 
dégradation de son état 
de santé, ce sont des 

va et vient interminables, des 
supporters, des anciens joueurs 
et entraineurs, qui défilent au 
domicile de Abdennour Méribout. 
Parmi eux, nous évoquerons le cas 
du Président du club de football 
US Boukhadra Hariou Moncef, 
qui s’est rendu au chevet de notre 
inoubliable frère Abdennour 
Méribout pour s’enquérir de son 
état de santé. Cette visite a eu 
lieu à son domicile, où Abdenour, 
comme nous le connaissons 
depuis toujours,  accueille ses 
visiteurs en toute simplicité 
et sans protocole.   Abdenour 
Meribout  a de tout temps fait 
preuve d’une grande générosité. 
En effet, il était membre 
influent dans de nombreuses 
associations caritatives et a 
participé activement dans des 
œuvres de bienfaisance au profit 
des démunis et des laissés pour 
compte. C’est aussi un homme 
pieux qui fréquente la Mosquée 
d’El- Alaouia. 
Pour tous ceux qui ont été 
pseudo-supporters et adeptes 
de l’USMAnnaba ? il est temps 
pour certains de reconsidérer  
leurs jugements erronés en 

ayant le courage de présenter à 
ce grand monsieur les excuses 
qu’il mérite. D’ailleurs au titre 
de cette reconnaissance, nous 
reproduisons dans son intégralité 
son parcours avec le concours  
tracé par Ali Maïassi que nous 
remercions au passage :
Abdennour Méribout est issu 
d’une famille bien connue et 
estimée à Annaba. Ami d’enfance, 
résidant au quartier de l’Etoile. 
Ancien volleyeur de l’ASMA 
durant les années 60/70 au même 
titre que son frère ainé « Kaddour 
». 

Ceux qui dans un passé récent 
l’ont hué, traité de tous les noms 
d’oiseaux jusqu’à la capitulation, 
ceux qui l’ont arrêté, menotté 
pendant la nuit du doute « 
Leïlet El-Kadri » sans aucune 
considération vis-à-vis de sa 
famille traumatisée, trainé dans la 
boue comme une bête jusqu’aux 
portes des tribunaux, alors qu’il 
ne manquait plus à ce scénario 
burlesque que la sentence de mort 
comme le fut auparavant le brave 
« Saddam Hussein » ; ces gens 
là n’auront plus la conscience 
tranquille et vont le regretter 
amèrement. Preuve en est... 
Voici son bilan :
1- « Abdenour Meribout » 
préside aux destinées du SR 
Annaba (Handball, Basket-ball, 
Volley-ball de 1993 jusqu’à 
1998). Durant cette période faste, 
les trois sections termineront 
toujours dans le carré du Play-off.
2- Saison 1996/1997 : sous sa 
présidence, le SR Annaba dirigé 
par le coachoach principal « Toufik 
Tounsi » doté de ses adjoints « 
Abdelhamid Lekouaghet », » 
et « Hacène Azeri » décrochera 
la Coupe d’Algérie Basket-ball 
Séniors à la salle Harcha (Alger) 
face au CRB Dar El-Beïda.
3- Saison 1998/1999 : sous la 
direction de « Redouane Maouche 
» Président de la Ligue de Volley-
ball et 
« Yves Bengaouer » Manager 
général, le SRA Volley-ball 
présidé par « Abdenour Meribout 
» et entraîné par 
« Mouloud Tlemçani » décrochera 
la Coupe d’Algérie et sera vice- 
champion d’Algérie. 
4- Saison 1998/1999 : le SRA 
détenteur d’une Coupe d’Afrique 
en Volley-ball suite au forfait 
égyptien.
5- Saison 1999/2000 : le SRA 

sera champion d’Algérie. 
Au total : trois (3) participations 
en Coupe Arabe de Volley-ball. 
6- En Football : il présidera aux 
destinées de l’USMA de 1998 à 
2005, soit sept années de règne 
tout en gardant un œil bienveillant 
sur les trois sections du SRA. 
7- En 1998 : il provoque une 
assemblée extraordinaire pour 
changer de cap. L’USMA 
Université changera de sigle 
en redevenant : Union Sportive 
Medinat Annaba. 
8- Durant un septennat de 
présidence, le club n’a pas connu 
les affres de la relégation mais 
bien au contraire, « Abdenour 
» bâtira une grande équipe de 
football en recrutant d’excellents 
joueurs du cru d’El- Hadjar tels 
« Mohamed Djabali », « Ramdane 
Dellalou », « Mohamed-Redha 
Abbaci » ainsi que d’autres 
grands joueurs de talent à l’image 
de « Mourad Slatni » « Mehdi 
Bouder », « Farès Djabelkheir 
», « Adel Hadi », « Abdelghani 
Fnidès » et « Faouzi Kerdoussi » 
dit Grappa les deux guelmois sans 
compter l’apport considérable de 
l’entraîneur chevronné, le regretté 
« Brahim Guellil » aidé dans sa 
tâche par un certain « Karim Lyas 
» en tant qu’entraîneur-adjoint. 
Durant ce temps, l’USMA a été 
propulsé vers le sommet de la 
hiérarchie et confectionnait du 
beau football.
10- Durant ce temps là, « 
Abdenour Meribout » fut entouré 
d’un bon staff technique à l’image 
de « Riad Lalaymia », digne fils 
du regretté « Salah Lalaymia » 
ancien dirigeant de HAMRA, « 
Saddek Guediri », 
« Youcef Boucif », « Larbi 
Hamlaoui », « Abdelhalim Chami 
», « Noureddine Meribout «, 
«Hacène Beldi «, « Larbi Fertikh 

«, les Docteurs « Abdelghani 
Bouhaouche », Salah Afia », « 
Hacène Kettache », les regrettés 
«Mokhtar Bouhafs « et « Hamdi 
Feddaoui « sans compter l’apport 
considérable d’un bon recruteur 
en la personne de 
« Brahim Boughedah » dit 
Hacène.
11- Saison 2000/2001 : une 
honorable première participation 
en Coupe Arabe en Arabie –
Saoudite : l’USMA est déclarée 
meilleure équipe du tournoi. 
12 - En sept années d’exercice, 
plus de dix-sept joueurs Séniors 
ont été appelés en équipe 
nationale.
13- Les clubs Minimes, Cadets et 
Juniors ont joué les premiers rôles 
dans leur championnat respectif.
14- Fin de saison 2004/2005 : 
le bilan moral et financier a été 
approuvé au cours de l’assemblée. 
15- Avec le peu de moyens dont il 
disposait, doté d’un staff technique 
et administratif remarquable, il a 
su brillamment tiré son épingle 
de jeu. « Abdenour » était sans 
aucun doute un bon gestionnaire.
16- Durant son mandat, le stade 
du 19 Mai 1956 était plein à 
craquer. Le football pratiqué était 
de haute gamme et les anciens 
supporters de HAMRA étaient 
présents pour encourager cette 
nouvelle équipe. L’entrée au stade 
n’était pas gratuite comme c’est 
le cas pour ses prédécesseurs 
mais en revanche elle était 
source de revenus pour le club 
alors que des billets d’invitation 
coté tribunes étaient réservés à 
d’anciens joueurs ou dirigeants 
qui ont dignement honorés le 
football annabi.
17- Au cours de sa vie privée, 
« Abdenour Meribout » était 
d’une grande générosité. En 
effet, il était membre influent 
dans de nombreuses associations 
caritatives et a participé 
activement dans des œuvres 
de bienfaisance au profit des 
démunis et des laissés pour 
compte. C’est aussi un homme 
pieux qu’on remarque souvent du 
coté de la Mosquée d’El- Alaouia. 
18- Conclusion. Pseudo-
supporters et adeptes de l’USMA 
; vos jugements sont à revoir. 
Ayez l’indulgence, l’amabilité 
et le courage de demander des 
excuses à « Abdenour Meribout 
», lui, qui en fin de règne a subi 
un véritable calvaire. C’est à 
ce prix et à ce prix là seulement 
qu’il pourra peut-être à son tour 
pardonner. 

Ali Maïassi


